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ВЛАШИЧ СОБРАЛСЯ 
В �МИЛАН

Полузащитник ЦСКА Никола Влашич 
может продолжить карьеру в «Милане». 
Итальянский клуб готов взять хорвата в аренду 
с последующим выкупом за 25 миллионов евро 4

АЛЕКНО ОТВЕТИЛ 
НА НАПАДКИ В ИРАНЕ
Российский волейбольный тренер указал на место 
своим критикам накануне Олимпиады-2020, 
куда он впервые поедет с иностранной сборной – 
во главе иранской команды 8

СБОРНАЯ США НЕРВИРУЕТ 
ПУБЛИКУ ПЕРЕД ОЛИМПИАДОЙ
Американские баскетболисты проиграли второй 
подряд товарищеский матч перед Играми в Токио, 
но остаются фаворитами предстоящего 
мужского олимпийского турнира 5

�БАРСА
 
ГОТОВА НА ВСЕ 

РАДИ МЕССИ
Каталонцы пытаются 

заключить новый контракт 
с Лионелем Месси 

и согласны расстаться 
с Антуаном Гризманном
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Большое интервью 
иранского форварда 
сине-бело-голубых, 
ставшего лучшим 
игроком сезона-2020/21 
по результатам 
традиционного опроса 
футболистов РПЛ, 
который провел «СЭ»

�ДЗЮБА ЗАСЛУЖИЛ 
ЗВАНИЕ ЛУЧШЕГО 
БОМБАРДИРА


– Сердар, опрос «СЭ» среди фут-
болистов показал, что вы  – лучший 
игрок чемпионата России-2020/21 
по версии ваших коллег. Что для вас 
означает эта награда?

– Спасибо. Этот приз я бы не по-
лучил без своих партнеров. Убежден, 
что только с их помощью мне уда-
лось выиграть. На мой взгляд, в «Зе-
ните» собраны лучшие футболисты 
премьер-лиги. Приятно, что выбра-
ли меня.

– Ваша тройка лучших игроков 
сезона в России?

– Артем Дзюба, Дуглас Сантос 
и Никола Влашич.

– Вы до последнего тура лидиро-
вали в гонке бомбардиров, но в кон-
це Дзюба забил четыре мяча «Тамбо-
ву» и обогнал вас. Расстроились или 
обрадовались за Артема?

– Раз он стал лучшим, значит, за-
служил. Мы с ним вместе играем, 
сидим за одним столом. Если бы на 
месте Артема был кто-то другой из 
моей команды, я бы тоже порадо-
вался за него.

– Дзюба после того матча сказал: 
«Я обогнал Сердара. Он, наверное, 
с коня упал, когда катался у себя».

– Может, кто-то подумал, что я 
расстроился. Но на самом деле ни-
чего подобного нет. Артем – мой друг, 
а я всегда буду радоваться, когда дру-
зья чего-то добиваются. Кстати, я да-
же матч с «Тамбовом» не смотрел. 
Проснулся, увидел, что Дзюба забил 
четыре гола, и порадовался за него. 
Конечно же, поздравил.

– Вы каждый сезон забиваете все 
больше голов. Ставите перед собой 
цель забить больше 20 в  следую-
щем сезоне?

– Моя задача, как и у всех ре-
бят, – помочь команде. Все три се-
зона, что «Зенит» становится чем-
пионом, и Артем хорошо работает, 
и я стараюсь забивать. Личные до-
стижения не так важны, как успех 
«Зенита».

ГОША ЧЕРНОВ

4

Танцы под «Руки Вверх», море пива, улыбающийся 
и отрывающийся по полной форвард Никита Кучеров – 
картина, которую можно увидеть с хоккеистами 
«Молний» не чаще чем раз в год. Выигрыш Кубка Стэнли 
клуб отпраздновал оригинально, устроив красивый 
парад с главным трофеем НХЛ на воде

�ТАМПА
 ОТМЕТИЛА 
ПОБЕДУ НА КАТЕРАХ
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Анна Мейер ФК «Зенит»
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В случае равенства очков у двух и более команд 
после завершения группового турнира их места 
определяются по следующим критериям:

• наибольшему числу очков, набранных в матчах 
между этими командами; 

• лучшей разности забитых и пропущенных мячей 
в матчах между этими командами;

• наибольшему числу мячей, забитых в матчах 
между этими командами;

• лучшей разности забитых и пропущенных мячей 
во всех матчах группового турнира;

• наибольшему числу мячей, забитых во всех 
матчах группового турнира;

• наибольшему числу побед во всех матчах 
группового турнира;

• наименьшему числу дисциплинарных баллов, 
начисляемых за желтые и красные карточки, 
полученные во всех матчах группового турнира 
(красная карточка – три балла, желтая – 
один, удаление за две желтые карточки, 
полученные в одной игре, – три балла);

• рейтингу отборочных матчей.

Четыре лучшие команды, занявшие третьи 
места, определяются по следующим критериям:

• числу очков;
• лучшей разности забитых и пропущенных 

мячей;
• наибольшему числу забитых мячей;
• наибольшему числу побед;

• наименьшему числу дисциплинарных баллов, 
начисляемых за желтые и красные карточки, 
полученные во всех матчах группового турнира 
(красная карточка – три балла, желтая – один, 
удаление за две желтые карточки, полученные 
в одной игре, – три балла);

• рейтингу отборочных матчей.

* Время начала матчей московское.

Группа А И В Н П М О
1. Италия 3 3 0 0 7–0 9
2. Уэльс 3 1 1 1 3–2 4
3. Швейцария 3 1 1 1 4–5 4
4. Турция 3 0 0 3 1–8 0

11 июня 22.00* Рим Турция – Италия 0:3
12 июня 16.00 Баку Уэльс – Швейцария 1:1
16 июня 19.00 Баку Турция – Уэльс 0:2
16 июня 22.00 Рим Италия – Швейцария 3:0
20 июня 19.00 Баку Швейцария – Турция 3:1
20 июня 19.00 Рим Италия – Уэльс 1:0

Группа В  И В Н П М О
1. Бельгия 3 3 0 0 7–1 9
2. Дания 3 1 0 2 4–5 3
3. Финляндия 3 1 0 2 1–3 3
4. Россия 3 1 0 2 2–7 3

12 июня 19.00 Копенгаген Дания – Финляндия 0:1
12 июня 22.00 Санкт-Петербург Бельгия – Россия 3:0
16 июня 16.00 Санкт-Петербург Финляндия – Россия 0:1
17 июня 19.00 Копенгаген Дания – Бельгия 1:2
21 июня 22.00 Копенгаген Россия – Дания 1:4
21 июня 22.00 Санкт-Петербург Финляндия – Бельгия 0:2

Группа С И В Н П М О
1. Голландия 3 3 0 0 8–2 9
2. Австрия 3 2 0 1 4–3 6
3. Украина 3 1 0 2 4–5 3
4. Северная Македония 3 0 0 3 2–8 0

13 июня 19.00 Бухарест Австрия – Северная Македония 3:1
13 июня 22.00 Амстердам Голландия – Украина 3:2
17 июня 16.00 Бухарест Украина – Северная Македония 2:1
17 июня 22.00 Амстердам Голландия – Австрия 2:0
21 июня 19.00 Амстердам Северная Македония – Голландия 0:3
21 июня 19.00 Бухарест Украина – Австрия 0:1

Группа D И В Н П М О
1. Англия 3 2 1 0 2–0 7
2. Хорватия 3 1 1 1 4–3 4
3. Чехия 3 1 1 1 3–2 4
4. Шотландия 3 0 1 2 1–5 1

13 июня 16.00 Лондон Англия – Хорватия 1:0
14 июня 16.00 Глазго Шотландия – Чехия 0:2
18 июня 19.00 Глазго Хорватия – Чехия 1:1
18 июня 22.00 Лондон Англия – Шотландия 0:0
22 июня 22.00 Глазго Хорватия – Шотландия 3:1
22 июня 22.00 Лондон Чехия – Англия 0:1

Группа Е И В Н П М О
1. Швеция 3 2 1 0 4–2 7
2. Испания 3 1 2 0 6–1 5
3. Словакия 3 1 0 2 2–7 3
4. Польша 3 0 1 2 4–6 1

14 июня 19.00 Санкт-Петербург Польша – Словакия 1:2
14 июня 22.00 Севилья Испания – Швеция 0:0
18 июня 16.00 Санкт-Петербург Швеция – Словакия 1:0
19 июня 22.00 Севилья Испания – Польша 1:1
23 июня 19.00 Севилья Словакия – Испания 0:5
23 июня 19.00 Санкт-Петербург Швеция – Польша 3:2

Группа F И В Н П М О
1. Франция 3 1 2 0 4–3 5
2. Германия 3 1 1 1 6–5 4
3. Португалия 3 1 1 1 7–6 4
4. Венгрия 3 0 2 1 3–6 2

15 июня 19.00 Будапешт Венгрия – Португалия 0:3
15 июня 22.00 Мюнхен Франция – Германия 1:0
19 июня 16.00 Будапешт Венгрия – Франция 1:1
19 июня 19.00 Мюнхен Португалия – Германия 2:4
23 июня 22.00 Будапешт Португалия – Франция 2:2
23 июня 22.00 Мюнхен Германия – Венгрия 2:2

Табло Евро–2020

РЕ
ГЛ
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ЕН

Т

27 июня 22.00 Севилья

Бельгия 1

Португалия 0

1/8

6 июля 22.00 Лондон

Италия 1 (4)

Испания 1 (2)

1/2

11 июля 22.00 Лондон

Италия 1 (3)

Англия 1 (2)

ФИНАЛ

7 июля 22.00 Лондон

Англия 2 

Дания 1 (д.в.)

1/2

26 июня 22.00 Лондон

Италия 2

Австрия  1 (д.в.)

1/8

28 июня 22.00 Бухарест

Франция 3 (4)

Швейцария 3 (5)

1/8

2 июля 22.00 Мюнхен

Бельгия 1

Италия 2

1/4
2 июля 19.00 Санкт-Петербург

Швейцария 1 (1)

Испания 1 (3)

1/4

28 июня 19.00 Копенгаген

Хорватия 3

Испания  5 (д.в.)

1/8
29 июня 19.00 Лондон

Англия 2

Германия 0

1/8

29 июня 22.00 Глазго

Швеция 1

Украина 2 (д.в.)

1/8
27 июня 19.00 Будапешт

Голландия 0

Чехия 2

1/8

3 июля 22.00 Рим

Украина 0

Англия 4

1/4
3 июля 19.00 Баку

Чехия 1

Дания 2

1/4

26 июня 19.00 Амстердам

Уэльс 0

Дания 4

1/8

ФУТБОЛ

У Виллаш-Боаша непростой характер, 
большой интерес к ралли и симпатия к Дзюбе
Португальца называют одним из претендентов на смену Станиславу Черчесову во главе сборной России.  
РФС придется медийно поработать в случае ставки на этого специалиста

«ПОЙМАЮ ОДИН НА ОДИН»

«На данный момент я ни о чем не думаю. Воз-
можно, сборная будет моим следующим шагом, 
но я пока ничего не решил», – врезал Андре Вил-
лаш-Боаш сразу после увольнения из «Марселя» 
полгода назад.

На пост тренера марсельского клуба он засту-
пил летом 2019-го, попал под ковидный сезон, 
в котором умудрился взлететь на второе место во 
Франции и забронироваться в Лигу чемпионов. 
По качеству игры серебра отряд АВБ не заслу-
живал, но факт есть факт, с которым спорить не-
возможно. Футбол – достаточно логичная штука. 
Качество игры обязательно настигает результат, 
и если качество слабое, то в конечном итоге ре-
зультаты упадут. То же самое случилось и в «Мар-
селе» Виллаш-Боаша.

Началось все с уникально провальной кам-
пании в ЛЧ. В ноябре 2020-го «Марсель» после 
проигрыша «Порту» отметил 12 матчей подряд 
в Лиге чемпинов без побед – это повторение ан-
тирекорда «Андерлехта» 2003–2005 годов. По-
сле очередного поражения, которое случилось 
в матче с «Порту», Андре Виллаш-Боаш фонта-
нировал негативом: «Что вы хотите от меня ус-
лышать? Все началось еще при Дешаме. У нас 
проблемы. Но чтобы быть дерьмом в Лиге чем-
пионов, сюда нужно сначала попасть. Мы попа-
ли – и мы дерьмо. Команда постоянно убивает 
себя сама, а плюс Лиги чемпионов в том, что она 
скоро закончится».

После первого поражения от «Сити» он, кста-
ти, тоже выдал шедевр: «У «Марселя» нет денег, 
чтобы привезти сюда Гвардиолу. К сожалению, 
у вас есть только АВБ с его тактикой».

Сказать очевидное? Да, журналисты его нена-
видели. Андре не пытался нормально общаться 
на пресс-конференциях. Особенно когда вопро-
сы напрямую задевали его работу. В итоге фран-
цузские издания распекали Виллаш-Боаша на все 
лады. Например, в La Provance после рекордной 
игры с «Порту» вышла такая заметка: «Андре Вил-
лаш-Боаш мечтал о другом сценарии своего воз-
вращения в город, который сделал его королем. 
Вместо этого тренеру «Марселя» приснился кош-
мар, и он увидел, что клуб его сердца, «Порту», 
фактически свел на нет надежды на квалифика-
цию клуба, которым он руководил с лета 2019 го-
да. Лига чемпионов ничего не прощает, и «Мар-
сель» платит высокую цену, чтобы это понять. 
В Португалии французская команда стала глав-
ной тупицей Европы, посмешищем Старого Све-
та, когда повторила антирекорд «Андерлехта».

Вот из-за последнего предложения АВБ прямо 
сорвался. В России есть выражение «ходи теперь 
оглядывайся». Андре ответил журналисту порту-
гальским вариантом этой же фразы: «Однажды я 
доберусь до вас, поймаю один на один. Продол-
жайте в том же духе».

«НЕ СОГЛАСЕН  
С ПОЛИТИКОЙ КЛУБА»

Надо сказать, что один раз в группе Лиги 
чемпионов «Марсель» все-таки победил. Это 

случилось в пятом туре против «Олимпиакоса», 
поэтому рекорд «Андерлехта» был повторен, 
но не пал. Правда, «Марсель» все равно остался 
в группе четвертым, уступив лигоевропейскую 
индульгенцию грекам. АВБ спасало, что в чем-
пионате все было очень неплохо. Команда уве-
ренно держалась в зоне ЛЧ, хотя и показывала 
ужасающе скучный футбол.

Собственно, из-за этого Виллаш-Боаша 
пресса и разрывала. Как оказалось, журнали-
сты во Франции кое-что понимают.

Потому что в январе 2021-го «Марсель» уле-
тел вниз, допустив четыре поражения подряд. 
АВБ на тот момент был недоволен буквально 
всем: клуб штормило, руководство проворачи-
вало странные трансферы, а фанаты даже штур-
мовали базу с гранатометом.

Вершиной скандала стал трансфер Оливье 
Нтшама из «Селтика», который должен был за-
менить лидера команды Моргана Сансона. АВБ 
прилюдно раскритиковал руководство «Марсе-
ля» и показал, что ему все равно, что будет даль-

ше: «Решение об этом трансфере принимал не 
я, я не имею к нему никакого отношения. Я уз-
нал об этом из прессы утром, когда проснулся. 
Это именно тот игрок, по которому я дал отказ. 
Он никогда не был в нашем списке.

В итоге он перешел к нам, а я об этом не 
знал. Из-за этого я подал заявление об уволь-
нении, ничего не требуя от «Марселя» в каче-
стве компенсации. Я не согласен со спортивной 
политикой клуба, принципом принятия реше-
ний в отношении потребностей команды, тем, 
что я не принимаю участия в обсуждении спор-
тивной политики клуба, тем, что джентльмен-
ское соглашение о покупке игроков было нару-
шено. Я ничего не хочу получить от «Марселя», 
никаких денег. Я просто хочу уйти из-за разно-
гласий в отношении спортивной политики. Мне 
жаль, что до этого дошло».

Через несколько часов после этого АВБ от-
правили в отставку. «Марсель» финишировал 
пятым, уже с Хорхе Сампаоли, но самое ин-
тересное не это. Оказалось, что активные бо-

лельщики «Марселя» никогда не ждали уволь-
нения Боаша. Они снимали с него полную от-
ветственность за все происходящее в команде. 
Фанаты стегали футболистов за то, что они не 
бегут, руководство – за странную спортивную 
политику, но это никогда не касалось работы 
португальца.

ФУТБОЛ ИЛИ «ДАКАР»?

Виллаш-Боаш и в России был примерно та-
ким же: бодрил руководство, дружил с игрока-
ми и болельщиками, а еще постоянно ругался 
с арбитрами. Ничего нового.

Поэтому если искать в АВБ свежее, то это на-
до делать в Китае. После «Зенита» Виллаш-Боаш 
заезжал туда потренировать «Шанхай Шанган», 
с которым занял в местном чемпионате второе 
место, но меня заинтересовал другой факт. Бо-
аш разорвал контракт с китайцами из-за рал-
ли «Дакар». Португалец – страстный поклонник 

авторалли. Он хотел стать частью раллийной 
команды «Овердрайв», но был связан контрак-
том с «Шанхаем Шанган», поэтому пришлось 
уходить из клуба.

Первые три этапа Виллаш-Боаш и его штур-
ман Рубен Фариа (прошел «Дакар»-2013 как мо-
тогонщик) провели неплохо: располагались 
в пятом десятке общего зачета и имели хоро-
шие предпосылки к улучшению позиции.

Но на четвертый день экипаж попал в ава-
рию: «Тойота», которой управлял Андре, упала 
с дюны. Боаш получил травму спины и был го-
спитализирован. В итоге из-за автоспорта пор-
тугалец сделал паузу в футбольной карьере дли-
ной в полтора года.

Если говорить о тактике, то АВБ всегда 
был атакующим тренером, который исполь-
зовал все вариации схемы 4–3–3. Боаша от-
личает способность развивать атакующих 
лидеров и строить компактную игру в обо-
роне, но травмы ярких индивидуалистов всег-
да сильно ослабляли атакующий потенциал 
его команд. Особенно ярко это проявилось 
на второй сезон в «Тоттенхэме», когда после 
продажи Бэйла в «Реал» Боаш не справился 
с перестройкой игры, хотя в команде появи-
лись Эриксен, Ламела и Дембеле. С этими же 
футболистами Почеттино добирался до фи-
нала ЛЧ.

В работе с «Марселем» Боаш пытался быть 
более адаптивным и качественно подстраивал-
ся под соперника, чтобы использовать его сла-
бые стороны, но в итоге что-то пошло не так.

Если анализировать АВБ в контексте сбор-
ной России, то очевидно, что его кандидату-
ра рассматривается как известная нынешнему 
руководству РФС, плюс Андре прямо заявлял, 
что хотел бы поработать с какой-нибудь наци-
ональной командой.

Он понимает, что собой представляют рос-
сийские футболисты, а еще у Боаша классные 
отношения с капитаном сборной Артемом Дзю-
бой. Казалось бы, все выглядит неплохо, но ха-
рактер Боаша – точно минус, он продолжит го-
ворить то, что думает. Из-за этого у Андре могут 
быть проблемы с журналистами и РФС.

К тому же не слишком ясно, как Боаш будет 
строить игру сборной России в финальной тре-
ти без ярких атакующих лидеров, которые бы-
ли во всех командах, где он работал.

Но самое важное, как руководители будут 
медийно сопровождать АВБ. Как минимум 
спартаковские фанаты встретят это назначе-
ние точно негативно, а это огромная часть бо-
лельщиков сборной России.

Впрочем, пока Виллаш-Боаш об этом даже 
не думает. В мае он участвовал в чемпиона-
те мира по ралли, и кажется, это – важнейшая 
часть его жизни.

«Ралли – это семейное. Мой дядя дважды 
участвовал в «Дакаре». К этому прикладывает-
ся и моя огромная страсть к автоспорту», – рас-
сказывал Боаш в интервью BBC.

Так что у РФС есть как минимум один конку-
рент за АВБ. И с футболом он никак не связан.

МАКСИМ НИКИТИН

Сентябрь 2015 года. Санкт-Петербург. Главный тренер «Зенита» Андре Виллаш-Боаш (справа) и нападающий Артем Дзюба Вячеслав Евдокимов / ФК «Зенит»
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ФУТБОЛ

Календарь РПЛ-2021/22
1-й тур
23 июля, пятница
Ростов – Динамо (20.00)

24 июля, суббота
Химки – Зенит (17.30)
Локомотив – Арсенал (20.00)
Рубин – Спартак (20.00)

25 июля, воскресенье
Урал – Краснодар (17.30)
Крылья Советов – Ахмат (19.00)
ЦСКА – Уфа (20.00)

26 июля, понедельник
Нижний Новгород – Сочи (19.00)

2-й тур
30 июля, пятница
Крылья Советов – Спартак (19.00)
Арсенал – Рубин (19.00)

31 июля, суббота
Уфа – Динамо (17.30)
ЦСКА – Локомотив (20.00)

1 августа, воскресенье
Урал – Нижний Новгород (17.30)
Ростов – Зенит (20.00)
Краснодар – Химки (20.00)
Ахмат – Сочи (20.00)

3-й тур
6 августа, пятница
Уфа – Локомотив (17.00)

7 августа, суббота
Зенит – Краснодар (17.00)
Арсенал – Крылья Советов (17.30)
Спартак – Нижний Новгород (20.00)

8 августа, воскресенье
Химки – Ростов (17.30)
Динамо – ЦСКА (20.00)
Рубин – Ахмат (20.00)

9 августа, понедельник
Сочи – Урал (19.00)

4-й тур
14 августа, суббота
Спартак – Урал (17.30)
Нижний Новгород – Уфа (17.30)
Ростов – ЦСКА (20.00)
Ахмат – Динамо (20.00)

15 августа, воскресенье
Локомотив – Зенит (17.30)
Рубин – Крылья Советов (17.30)
Краснодар – Арсенал (20.00)

16 августа, понедельник
Сочи – Химки (19.00)

5-й тур
20 августа, пятница
Урал – Динамо (17.00)

21 августа, суббота
ЦСКА – Ахмат (17.30)
Уфа – Зенит (17.30)
Арсенал – Спартак (20.00)

22 августа, воскресенье
Нижний Новгород – Ростов (17.30)
Химки – Рубин (17.30)
Локомотив – Краснодар (20.00)

23 августа, понедельник
Крылья Советов – Сочи (18.00)

6-й тур
28 августа, суббота
Динамо – Локомотив (17.30)
Химки – Нижний Новгород (17.30)
Зенит – ЦСКА (20.00)
Ахмат – Арсенал (20.00)

29 августа, воскресенье
Уфа – Крылья Советов (17.30)
Урал – Ростов (17.30)
Краснодар – Рубин (20.00)
Спартак – Сочи (20.45)

7-й тур*
10–13 сентября
Зенит – Ахмат
Спартак – Химки
Ростов – Краснодар
Динамо – Нижний Новгород
Локомотив – Крылья Советов
Сочи – Уфа
Рубин – Урал
Арсенал – ЦСКА

8-й тур
17–20 сентября
Крылья Советов – Ростов
ЦСКА – Спартак
Ахмат – Краснодар
Сочи – Динамо
Рубин – Зенит
Нижний Новгород – Арсенал
Уфа – Химки
Урал – Локомотив

9-й тур
24–27 сентября
Зенит – Крылья Советов
Спартак – Уфа
Ростов – Ахмат
Краснодар – Сочи
Динамо – Рубин
Нижний Новгород – ЦСКА
Урал – Арсенал
Химки – Локомотив

10-й тур
1–3 октября
Зенит – Сочи
ЦСКА – Краснодар
Динамо – Крылья Советов
Локомотив – Ростов
Ахмат – Спартак
Рубин – Нижний Новгород
Арсенал – Химки
Уфа – Урал

11-й тур
15–18 октября
Спартак – Динамо
Краснодар – Уфа
Крылья Советов – Нижний Новгород
Сочи – Ростов
Рубин – Локомотив
Арсенал – Зенит
Урал – ЦСКА
Химки – Ахмат

12-й тур
22–25 октября
Зенит – Спартак
Ростов – Арсенал
ЦСКА – Крылья Советов
Динамо – Химки
Локомотив – Сочи
Ахмат – Урал
Нижний Новгород – Краснодар
Уфа – Рубин

13-й тур
29 октября – 1 ноября
Зенит – Динамо
Спартак – Ростов
Краснодар – Крылья Советов
Рубин – ЦСКА
Арсенал – Сочи
Нижний Новгород – Локомотив
Уфа – Ахмат
Химки – Урал

14-й тур
5–7 ноября
Спартак – Локомотив
Ростов – Рубин
Крылья Советов – Химки
Динамо – Краснодар
Ахмат – Нижний Новгород
Сочи – ЦСКА
Арсенал – Уфа
Урал – Зенит

15-й тур
19–22 ноября
Зенит – Нижний Новгород
Ростов – Уфа
Краснодар – Спартак
Крылья Советов – Урал
ЦСКА – Химки
Динамо – Арсенал
Локомотив – Ахмат
Сочи – Рубин

16-й тур
26–29 ноября
ЦСКА – Зенит
Ахмат – Ростов
Рубин – Динамо
Арсенал – Локомотив
Нижний Новгород – Крылья Советов
Уфа – Спартак
Урал – Сочи
Химки – Краснодар

17-й тур
3–6 декабря
Зенит – Ростов
Спартак – Ахмат
Крылья Советов – ЦСКА
Динамо – Уфа
Локомотив – Урал
Сочи – Краснодар
Нижний Новгород – Рубин
Химки – Арсенал

18-й тур
10–13 декабря
Ростов – Урал
Краснодар – Нижний Новгород
Крылья Советов – Рубин
ЦСКА – Арсенал
Динамо – Зенит
Локомотив – Уфа
Ахмат – Химки
Сочи – Спартак

19-й тур
25–28 февраля
Зенит – Рубин
Спартак – ЦСКА
Ростов – Крылья Советов
Краснодар – Локомотив
Ахмат – Уфа
Сочи – Арсенал
Нижний Новгород – Урал
Химки – Динамо

20-й тур
4–7 марта
Зенит – Уфа
Ростов – Сочи
Краснодар – Урал
Крылья Советов – Арсенал
ЦСКА – Нижний Новгород
Динамо – Спартак
Локомотив – Химки
Ахмат – Рубин

21-й тур
11–14 марта
Спартак – Краснодар
Крылья Советов – Зенит
Локомотив – ЦСКА
Рубин – Ростов
Арсенал – Динамо
Уфа – Нижний Новгород
Урал – Ахмат
Химки – Сочи

22-й тур
18–20 марта
Зенит – Арсенал
ЦСКА – Рубин
Динамо – Ростов
Ахмат – Локомотив
Сочи – Крылья Советов
Нижний Новгород – Спартак
Уфа – Краснодар
Урал – Химки

23-й тур
1–4 апреля
Ростов – Нижний Новгород
Краснодар – Динамо
Крылья Советов – Уфа
ЦСКА – Урал
Локомотив – Спартак
Сочи – Зенит
Рубин – Химки
Арсенал – Ахмат

24-й тур
8–11 апреля
Спартак – Арсенал
Ростов – Локомотив
Ахмат – Зенит
Рубин – Краснодар
Нижний Новгород – Динамо
Уфа – Сочи
Урал – Крылья Советов
Химки – ЦСКА

25-й тур
15–18 апреля
Зенит – Урал
Спартак – Рубин
Крылья Советов – Краснодар
Динамо – Ахмат
Сочи – Локомотив
Арсенал – Ростов
Нижний Новгород – Химки
Уфа – ЦСКА

26-й тур
22–25 апреля
Ростов – Спартак
Краснодар – Зенит
ЦСКА – Динамо
Локомотив – Нижний Новгород
Сочи – Ахмат
Рубин – Арсенал
Урал – Уфа
Химки – Крылья Советов

27-й тур
29 апреля – 2 мая
Зенит – Локомотив
Спартак – Крылья Советов
Краснодар – Ростов
Динамо – Урал
Ахмат – ЦСКА
Рубин – Сочи
Арсенал – Нижний Новгород
Химки – Уфа

28-й тур
6–9 мая
Зенит – Химки
Крылья Советов – Динамо
ЦСКА – Сочи
Локомотив – Рубин
Арсенал – Краснодар
Нижний Новгород – Ахмат
Уфа – Ростов
Урал – Спартак

29-й тур
13–16 мая
Спартак – Зенит
Ростов – Химки
Краснодар – ЦСКА
Локомотив – Динамо
Ахмат – Крылья Советов
Сочи – Нижний Новгород
Уфа – Арсенал
Урал – Рубин

30-й тур
21 мая
Краснодар – Ахмат
Крылья Советов – Локомотив
ЦСКА – Ростов
Динамо – Сочи
Рубин – Уфа
Арсенал – Урал
Нижний Новгород – Зенит
Химки – Спартак

* Точные даты матчей 7–30-го туров будут названы позднее.

Сборной России  
нужно обновление
От нового тренера ждут омоложения состава. Кто из игроков может уйти вслед за Станиславом Черчесовым?

Недавно Станислав Черчесов дал ин-
тервью «СЭ», где рассказал о своем 
уходе из сборной России. Обсужда-

лись многие темы, в том числе и омоложе-
ние сборной.

Сразу несколько решений Черчесо-
ва по составу на прошедшем Евро вызва-
ли вопросы. Как минимум шесть опытных 
игроков не оправдали возложенных на них 
надежд. И для того, чтобы сборная могла 
двигаться дальше, им, возможно, придет-
ся уйти вслед за Черчесовым.

АНТОН ШУНИН

Вратарь, 34 года

После ухода Игоря Акинфеева вакан-
сия первого номера сборной оказалась от-
крытой. И кто только на ней не пробовал-
ся: за пять лет Черчесов вызывал в сборную 
10 вратарей! В итоге Станислав Саламович 
сделал выбор в пользу Антона Шунина – 
именно он поехал на чемпионат Европы 
в качестве основного голкипера.

Динамовец проявил себя не лучшим 
образом, пропустив в первом матче тур-
нира три мяча от Бельгии. Как минимум 
в двух из них есть прямая вина вратаря – 
в первом, отбитом перед собой, и треть-
ем, пропущенном в ближний угол. Шуни-
ну уже 34 года, и вряд ли его можно ас-
социировать со сборной будущего. Тем 
более что уже подросли молодые голки-
перы. Среди них выделяются Матвей Са-
фонов и Александр Максименко. Из бо-
лее опытных есть Андрей Лунев, отпра-
вившийся покорять бундеслигу, которому 
еще нет тридцати.

АНДРЕЙ СЕМЕНОВ

Защитник, 32 года

Грубо ошибся в матче с бельгийцами 
и Андрей Семенов. Он привез первый мяч, 
неуклюже сыграв в простой ситуации. Инте-
ресно, что даже в своем клубе («Ахмате») Се-
менов, несмотря на статус капитана коман-
ды, не всегда проходил в стартовый состав.

Как минимум двое молодых защитни-
ков могут заменить Семенова. И Роман Ев-
геньев, и Игорь Дивеев уже дебютирова-
ли за сборную. К тому же они на десять лет 
моложе Андрея. Здесь Черчесов успел под-
готовить кадровый резерв. Осталось толь-
ко дождаться, когда Евгеньев и Дивеев на-
берутся опыта.

ЮРИЙ ЖИРКОВ

Защитник, полузащитник,  
37 лет

37-летнему Жиркову до сих пор не под-
готовили адекватной замены, в  итоге 
у сборной России нет левого защитника, 
способного в ближайшее время заиграть 
в основе. Разве что использовать Кудряшо-
ва, который на 3 года моложе. Самошни-
ков еще даже не дебютировал, а Набиуллин 
растратил свой талант на «банке» в «Зени-
те», хотя подавал большие надежды. Навер-
ное, Жирков еще был достаточно хорош для 
того, чтобы играть в сборной на Евро. Од-
нако сразу получил травму, и на чемпиона-
те Европы наша команда осталась с дырой 
на левом фланге обороны, которую при-
шлось закрывать «непрофильным» Кузяе-
ву и Караваеву. Пора бы уже Жиркову дать 
дорогу молодым.

МАГОМЕД ОЗДОЕВ

Полузащитник, 28 лет

В  отличие от  предыдущих игроков 
из нашего списка, Оздоев еще относитель-
но молодой. Однако в действиях Магомеда 
очевиден игровой спад, что заставляет за-
думаться о его перспективах в сборной. Вот 
и в «Зените» на финише сезона он не всег-
да выходил с первых минут.

Средняя точность передач Оздоева 
на Евро составила всего 72,6%. Для цен-
трального полузащитника, регулирующе-
го игру команды, это крайне мало. Кроме 
того, Магомед в среднем совершал по 3,6 
потери за  матч. Игровой спад Оздоева 
подтверждает и его рыночная стоимость – 
по данным Transfermarkt, за два года он по-
дешевел на 2 миллиона евро.

ДЕНИС ЧЕРЫШЕВ

Полузащитник, 30 лет

Черышев далек от  своей оптималь-
ной формы. Дениса снова мучают трав- 
мы, он окончательно потерял место в ос-
нове «Валенсии», ходят слухи, что в клу-
бе на него не рассчитывают. Последний 
раз Черышев забивал за сборную почти 
год назад.

Заменить Дениса на левом фланге ата-
ки может Алексей Миранчук, это профиль-
ная позиция для питерца Мостового и для 
Лесового, которого Черчесов вызывал про-
шлой осенью.

АРТЕМ ДЗЮБА

Нападающий, 32 года

Станислав Черчесов в интервью «СЭ» 
открыто признался в том, что игра сбор-
ной строилась вокруг Дзюбы. «Мы долж-
ны использовать сильные стороны наше-
го лидера, поэтому наш футбол был имен-
но таким», – заявил экс-наставник сборной 
России.

Все это привело к тому, что у нашей ко-
манды просто не было плана Б. Практиче-
ски вся игра сводилась к забросам на Дзю-
бу. Два сменщика Артема – Александр Со-
болев и Антон Заболотный – во многом 
похожи на него по стилю игры. А вот бо-
лее маневренного, быстрого и техничного 
форварда у сборной России на Евро не ока-
залось. Таковым мог стать Федор Смолов, 
который мощно провел весенний отрезок 
сезона РПЛ. Однако Черчесов его на чемпи-
онат Европы не взял – как оказалось, вер-
ность выбора подсказал пост форварда «Ло-
ко» в Instagram.

Что же касается Дзюбы, то он рано или 
поздно «закончится». В августе Артему ис-
полнится 33 года, с каждым годом он вы-
глядит все тяжелее и тяжелее, все слож-
нее участвовать в прессинге, его карьера 
неумолимо близится к завершению. По-
этому сборной России пора готовить за-
мену Дзюбе. Среди главных кандидатов 
на место в основе – Соболев и Чалов. По-
следнего, кстати, Черчесов в упор не за-
мечал, даже когда тот пачками забивал 
за ЦСКА. Теперь шансы форварда армей-
цев на попадание в сборную станут куда 
выше, но сперва надо начать стабильно 
отличаться в клубе.

НИКОЛАЙ ЕГОРЫЧЕВ Капитан сборной России Артем Дзюба Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II
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Сердар Азмун: «Я – только один процент 
успеха «Зенита». Остальные 99 – болельщики, 
массажисты, администраторы...» 
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«НЕДАВНО КУПИЛ  
ДВУХ КОНЕЙ ИЗ АВСТРАЛИИ»

– Как провели отпуск? Что делали?
– Отдых был хорошим, хотя времени 

было не так много. И с семьей отдохнул, 
и лошадьми позанимался.

– Пару лет назад вы говорили, что у вас 
18 лошадей. Сейчас сколько?

– 35. Я и новых покупаю, и рождают-
ся жеребцы от тех лошадей, что у меня 
есть. Недавно, например, купил двух ко-
ней из Австралии. Местные скачки зна-
мениты на весь мир, там очень сильные 
скакуны.

– Вы как-то сказали, что ваш конь Серик – 
как «Зенит» в  чемпионате России. Сейчас 
Серик все еще лучший?

– Сейчас он уже закончил карьеру, не 
участвует в скачках.

– Кто сейчас лучший?
– Пока еще не нашел такого, как он.
– А как проходят соревнования в Иране?
– То же самое, что и в футболе. Есть фе-

дерация конного спорта, есть лига, которая 
организовывает соревнования. Но честно-
сти в ней не так много... В деталях не мо-
гу сказать, но мы, хозяева лошадей, чув-
ствуем, что в федерации есть люди, кото-
рые не заинтересованы в развитии нашего 
вида спорта.

«ЖОКЕЙ ДОЛЖЕН БЫТЬ 
НЕБОЛЬШИМ,  
КАК МАЛКОМ»

– Вы сами участвуете в гонках как наезд-
ник?

– Нет, для участия требуются профес-
сионалы. Во-первых, нужна лицензия, 
а  во-вторых, профессиональный жокей 
должен весить меньше 60 килограммов, я 
не подхожу. Нужен кто-то небольшой, как 
Малком.

– Как часто вы смотрите скачки?
– Если честно, скачки смотрю не мень-

ше, чем футбол. У нас соревнования про-
ходят раз в неделю. Время, в которое они 
проходят, обычно не совпадает с футболь-
ными матчами. Даже находясь на сборе 
в Австрии, я следил за соревнованиями, 
смотрю в прямом эфире.

– У  вас есть цель, связанная именно 
с конями?

– Пока для меня это страсть, увлечение. 
Я люблю этот спорт, поэтому занимаюсь 
лошадьми, получаю удовольствие от того, 
что они у меня есть и участвуют в сорев-
нованиях. 

«ЧЕРЧЕСОВ  
ДОСТОИН УВАЖЕНИЯ»

– На чемпионате Европы за кого болели?
– Очень хотел, чтобы Россия хорошо вы-

ступила. Но, к сожалению, не получилось. 
Конечно, я ждал, что ваша сборная выйдет 
в плей-офф, верил в это.

– Как думаете, в чем причины провала?
– Я не нахожусь внутри команды. Могу 

лишь сказать, что после чемпионата ми-
ра я ждал от России такого же удачного 
выступления на Евро. Но раз так получи-
лось, значит, другие команды заслужива-
ли большего.

– Знаете, что главного тренера Станислава 
Черчесова уволили?

– Да. Считаю, он достоин уважения за то, 
что сделал такую команду и добился очень 
хорошего результата на чемпионате мира. 
Но сейчас не получилось. Раз приняли та-
кое решение, значит, надо было.

– Ваш давний наставник Курбан Бердыев 
добился бы успеха со сборной России?

– На мой взгляд, он один из лучших тре-
неров в России. Я хорошо знаю его. Думаю, 
ребята, которые работали с ним, такого же 
мнения. Но назначаю главного тренера, ко-
нечно, не я.

– После провала сборной все снова заго-
ворили о лимите на легионеров. Вы как отно-
ситесь к нему?

– По-моему, те легионеры, которые игра-
ют в России, неплохо усиливают чемпионат. 
А если легионеры качественные, то и уро-
вень турнира поднимается.

«ХОЧУ, ЧТОБЫ ИРАН ВЫШЕЛ  
НА ЧМ-2022»

– Во время Евро Криштиану Роналду 
повторил рекорд Али Даеи по числу голов на 
уровне сборных. Вы расстроены, что вашего 
соотечественника догоняет кто-то другой? 
Или рады за Криштиану?

– С одной стороны, хочется, чтобы мой 
соотечественник оставался рекордсме-
ном. С другой стороны, Криштиану – ку-
мир миллионов, многие радуются тому, че-
го он достиг.

– А у вас есть цель догнать Али Даеи? Или 
выше второго места среди лучших бомбарди-
ров сборной Ирана не прыгнуть?

– Забить 109 голов непросто. Вообще за-
бивать мячи сложно. Честно говоря, боль-
ше хочу, чтобы сборная Ирана вышла на 
чемпионат мира, чем ставить перед собой 
индивидуальные цели.

– «Зенит» недавно заключил договор 
с  иранским клубом «Сепахан». Вы как-то 
помогали клубам связаться?

– Я здесь ни при чем, это решение при-
нимал клуб. Надеюсь, что сотрудничество 
будет плодотворным. «Сепахан» – хорошая 
команда, ее академия выпускает игроков 
на уровне сборных. Думаю, это положи-
тельный момент для обеих сторон.

«МНЕ ЕЩЕ НАДО МНОГОМУ 
НАУЧИТЬСЯ В РОССИИ»

– «Зенит» выиграл три подряд чемпиона-
та России. Как настроить себя на новые побе-
ды, когда выигрываешь все?

– Нас ждет непростой сезон, сложнее 
предыдущего. Но я вижу, что каждый фут-
болист «Зенита» настроен на новый титул, 
сконцентрирован, максимально мотиви-

рован. Мы все заряжены на победу в чем-
пионате.

– «Зенит» способен выигрывать чемпио-
нат каждый год?

– Мы – лучшая команда России. Хотя 
«Локомотив», «Спартак» и другие команды 

достойно конкурируют с нами. В «Зени-
те» сильные футболисты и тренерский 
штаб. Если все будут относиться к ра-
боте с уважением, то мы сможем вы- 
играть золото чемпионата снова.

– Вам не кажется, что вы переросли 
наш чемпионат?

– Нет. Мне еще надо многому на- 
учиться в России, я пока ничего не сде-

лал.
– А  как же три золота чемпио-

ната?
– Это же не я сделал, я – только 

один процент этого успеха.
– А остальные 99?
– Все остальные, в том чис-

ле массажисты, администрато-
ры, болельщики – все. Они сдела-

ли все, чтобы мы хорошо играли и стали 
чемпионами.

«В ДРУГОЙ КЛУБ РПЛ  
СЕЙЧАС НЕ УЙДУ»

– Как сами оцениваете вероятность сво-
его ухода этим летом?

– У меня контракт с «Зенитом», и я ду-
маю только о нем. Впереди у нас матч за 
Суперкубок России, больше ни о чем я не 
думаю.

– Но вы не раз говорили, что хотите играть 
в топ-чемпионате. В каком именно?

– Мне нравятся Германия, Италия, Ан-
глия. Я действительно говорил, что хочу 
попробовать себя в других лигах, но это 
нормальное желание для любого спор-
тсмена. Только так я на самом деле узнаю, 
перерос ли я российскую лигу.

– А в другой российский клуб вы може-
те перейти?

– На сегодняшний день из «Зенита» – 
сто процентов нет. Я не вижу смысла. Я 
играю в лучшей команде России, у меня 
великолепные отношения с болельщика-
ми, тренерами, руководством клуба, пар-
тнерами. В будущем всякое может быть, 
но прямо сейчас – точно не уйду в другой 
клуб РПЛ.

«ДЗЮБА И РАКИЦКИЙ  
МНОГОМУ МОГУТ НАУЧИТЬ 
МОЛОДЕЖЬ»

– На сборе в Австрии было много моло-
дых футболистов. Вы помогаете им совета-
ми, подсказками?

– На мой взгляд, каждый молодой игрок 
должен сам спрашивать совета у более 
опытных футболистов или тренеров. Я не 
могу подойти и сказать игроку, что он сде-
лал верно, а что нет. Когда я был молод 
и играл в «Рубине», часто задавал вопро-
сы Рондону или Караденизу. Гекдениз со 
мной очень много общался, давал немало 
советов. В «Зените» есть сильные игроки, 
которые могут их многому научить, – на-
пример, Дзюба или Ракицкий. Но юноши 
сами должны подходить к нам, а не мы – 
навязывать свое мнение.

– Но они же стесняются.
– А чего бояться? Мы же не съедим их, 

а желаем молодым игрокам только лучше-
го. Я уже говорил ребятам, что Сергей Се-
мак очень любит их, раз дает такую воз-
можность – тренироваться вместе с основ-
ным составом. Другой тренер не дал бы 
и ее. Они должны ценить момент, любой 
из нас всегда готов помочь. Более того, да-
же я иногда спрашиваю у Дзюбы, как дей-
ствовать в той или иной ситуации.

– В целом как вам молодежь «Зенита»? 
Может, выделите кого-то.

– Раз они здесь, значит, заслужили. Все 
они талантливые, их вызвали на сбор не 
просто так. Главное, ценить то, что есть, 
пользоваться возможностями. Когда я 
был юн, меня порой даже ругали, но я не 
до конца все понимал. Но сейчас я пони-
маю, что советы Карадениза мне пошли 
на пользу.

ГОША ЧЕРНОВ

Лучшие игроки 
чемпионата России-2020/21
По результатам опроса «СЭ» среди футболистов 

Игрок Клуб Очки
 1. Сердар Азмун Зенит 222
 2. Артем Дзюба Зенит 121
 3. Никола Влашич ЦСКА  93
 4. Кристиан Нобоа Сочи  76
 5. Хвича Кварацхелия Рубин  70
 6. Джордан Ларссон Спартак  65
 7. Гжегож Крыховяк Локомотив  62
 8. Джордже Деспотович Рубин  22
 9. Ведран Чорлука Локомотив  21
10. Ярослав Ракицкий Зенит  19

Осенью Азмун может побить 
рекорд Вагнера Лав

В чемпионате-2019/20 Сердар Азмун забил 19 мячей 
и сделал уверенный рывок к легионерскому рекорду 
чемпионатов России. На счету иранца 78 голов – на семь 

меньше, чем у армейца Вагнера Лав, выступавшего в России 
с 2004 по 2013 год, но результативность Азмуна в «Зените» 
(45 голов в 64 матчах) позволяет предположить, что результат 
бразильца падет уже в ближайшие месяцы. В десятке снайпе-
ров-легионеров присутствуют также спартаковский голлан-
дец Квинси Промес, который занимает пятое место, и вы-
ступающий в «Сочи» эквадорский ветеран Кристиан Нобоа.

Лучшие бомбардиры-легионеры  
в истории чемпионатов России

Игрок Страна Годы Матчи Голы
Вагнер Лав Бразилия 2004–2013 169 85
Сердар Азмун Иран 2013 – н.в. 192 78
Данни Португалия 2005–2017 270 68
Сейду Думбья Кот-д’Ивуар 2010–2015 108 66
Квинси Промес Голландия 2014–2019,  
  2021 – н.в. 236 62
Кристиан Нобоа Эквадор 2007 – н.в. 304 58
Веллитон Бразилия 2007–2012 104 57
Халк Бразилия 2012–2016  97 55
Сергей Корниленко Белоруссия 2008–2014,  
  2015–2017,  
  2018/19 177 54
Кевин Кураньи Германия 2010–2015 123 50
Назим Сулейманов Азербайджан 1992–1998 150 50

Азмун занимает шестое место в списке лучших бомбар-
диров «Зенита» в чемпионатах России. На счету иранца 45 
голов в ворота соперников сине-бело-голубых. Занимающие 
места с пятого по третье Данни, Халк и Андрей Аршавин от-
личились соответственно 52, 55 и 57 раз. Партнер Сердара 
по атаке Артем Дзюба огорчил соперников 74 раза, рекорд- 
смен команды Александр Кержаков – 120.

Лучшие бомбардиры «Зенита»  
в чемпионатах России

Игрок Годы Матчи Голы
Александр Кержаков 2001–2006, 2010–2015,  
 2016/17 289 120
Артем Дзюба 2015-н.в. 153  74
Андрей Аршавин 2000–2008, 2012,  
 2013–2015 283  57
Халк 2012–2016  97  55
Данни 2008–2017 173  52
Сердар Азмун 2019-н.в.  63  45
Александр Спивак 2000–2006 145  33
Геннадий Попович 1997–2001 109  30
Константин Зырянов 2007–2014 201  30
Роман Широков 2008–2013 130  29

Иранский форвард дебютировал в премьер-лиге в сезо-
не-2013/14. По результативности в эти восемь сезонов он за-
нимает третье место, всего на гол отставая от Федора Смо-
лова, а по победным голам и вовсе делит со Смоловым вто-
рое место, уступая лишь Артему Дзюбе.

Лидеры по победным голам  
в чемпионате России с сезона-2013/14

Игрок Страна Матчи Голы Победные
Артем Дзюба Россия 215 105 31
Федор Смолов Россия 180  79 27
Сердар Азмун Иран 193  78 27
Квинси Промес Голландия 126  62 24
Ахмед Муса Нигерия  96  36 16
Федор Чалов Россия 122  42 15
Ари Россия 136  45 15
Александр Кокорин Россия 137  48 15

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Форварды «Зенита» Сердар Азмун (справа)  
и Артем Дзюба

Александр Федоров «СЭ» / 
Canon EOS-1DX Mark II

Эксперимент с отменой  
«лишних» предупреждений завершен

Бюро исполкома РФС внесло изменения в дисциплинарный регламент. 
Из статьи 52 «Особая юрисдикция контрольно-дисциплинарного коми-
тета РФС» убран один из пунктов, относящийся к полномочиям КДК. Ко-
митет больше не вправе исправлять ошибку судьи, касавшуюся неверно-
го применения предупреждения, которое влечет автоматическую дисква-
лификацию на следующий матч.

В чемпионате России-2020/21 были случаи, когда КДК аннулировал 
четвертые или восьмые предупреждения и не применял дисквалифика-
ции. Теперь этот эксперимент, который проводился по ходатайству «Крас-
нодара» и был поначалу поддержан клубами, завершен.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Изменено время  
начала матчей первых двух туров РПЛ

Российская премьер-лига изменила время начала четырех матчей 1-го 
и 2-го туров чемпионата России, сообщает пресс-служба лиги. Матч меж-
ду «Ростовом» и «Динамо» состоится 23 июля и начнется в 20.00 вместо 
19.00. Встреча «Крыльев Советов» с «Ахматом» 25 июля перенесена с 17.30 
на 19.00. Матч «Крыльев Советов» со «Спартаком» перенесен на час позд-
нее и начнется в 19.00, а игра между «Ахматом» и «Сочи» 2 августа стар-
тует в 20.00 вместо 19.00. (ТАСС)

Русский директор «Монако» 
вошел в совет УЕФА и руководство 
Ассоциации клубов
Вице-президент и генеральный директор «Монако» Олег Петров во-

шел в совет УЕФА по стратегии развития футбола, который возглавляет 

президент УЕФА Александер Чеферин, и исполнительный совет Ассоци-
ации европейских клубов. В сентябре прошлого года Петров стал членом 
совета директоров французской лиги.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

РФС поймал судью на ставках
По информации «СЭ», департамент защиты игры РФС, проводя 

работу по линии противодействия договорным матчам, выяснил, 
что арбитр Александр Шимарыгин последние два года активно де-
лал ставки.

Он зарегистрировался под своим именем в одной из букмекерских 
контор. За два года судья сделал 19 тысяч ставок на общую сумму более 
65 миллионов рублей. Дело передано в комитет по этике РФС.

В прошлом сезоне Шимарыгин судил 14 матчей в ФНЛ в качестве пер-
вого и второго помощника судьи.

СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ

«Краснодар» интересуется африканцем 
из «Специи»

Как стало известно «СЭ», «Краснодар» обозначил интерес к 24-летне-
му форварду «Специи» Мбале Нзоле, который имеет гражданство двух 
стран – Анголы и Франции. По нашим данным, генеральный директор 
«быков» Владимир Хашиг обращался в итальянский клуб, чтобы узнать 
условия возможной сделки.

Контракт нападающего с командой, занявшей 15-е место в серии А в 
сезоне-2020/21, действует до 30 июня 2023 года, transfermarkt.de оцени-
вает его стоимость в 4 миллиона евро.

В минувшем сезоне Нзола забил 11 голов и отдал 3 голевые передачи 
в 25 матчах чемпионата Италии.

ТИМОФЕЙ КЛОЧКОВ

«Милан» договорился с ЦСКА о трансфере Влашича

Прощальный пост Николы Влашича в своем Instagram instagram.com

«Милан» возьмет 23-летнего Николу Влашича в аренду с правом последующего выкупа за  
25 миллионов евро, утверждает журналист Экрем Конур. В ближайшее время хорват должен при-
быть в Милан.

Ранее появилась информация, что футболист согласился перейти в «Милан», а сам он опубли-
ковал фото в официальном костюме с эмодзи «махать рукой».

Влашич выступает за ЦСКА с 2018 года – сначала он был арендован у «Эвертона», а в 2019-м 
армейцы выкупили хавбека за рекордные для себя 15,7 миллиона евро.
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«Барса» готова 
пожертвовать 
Гризманном 
ради Месси
Каталонский клуб пытается сохранить свою главную звезду

ЛИГА НЕПРЕКЛОННА

Слезы счастья, объятия с Неймаром, трога-
тельный разговор с семьей по видеосвязи, сидя 
на газоне легендарной «Мараканы», и, наконец, 
безумные танцы с заветным кубком в руках... Те-
перь у Лионеля Месси есть трофей в составе наци-
ональной сборной, но все это уже история. Впе-
реди – подписание нового контракта с «Барсело-
ной». Самая вроде бы очевидная вещь, которой 
хотят все стороны, а президент сине-гранатовых 
Жоан Лапорта твердит, словно мантру, стандарт-
ную фразу: «Все идет нормально».

Но как раз до нормального состояния «Барсе-
лоне» далеко. Ее тянут вниз долги и кредитные 
обязательства, а потолок зарплат, принимаемый 
в Испании перед каждым новым сезоном, пробит 
еще до финиша предыдущего чемпионата. Новые 
параметры, формируемые на основании предпо-
лагаемых доходов и баланса каждого клуба, пока 
неизвестны, но уже очевидно – каталонцам при-
дется ужиматься второй год подряд.

Год назад сине-гранатовые сократили свои 
расходы с 671 до 347 миллионов евро. Теперь 
им разрешат тратить на зарплаты, трансферы 
и текущую деятельность примерно 160 миллио-
нов. Из-за этого до сих пор не зарегистрированы 
контракты всех летних новичков – Серхио Агу-
эро, Мемфиса Депая, Эрика Гарсии и Эмерсона. 
А чтобы сохранить Месси, текущие траты требу-
ется сократить на 200 миллионов.

При этом руководство ла лиги непреклон-
но, и ее глава Хавьер Тебас, известный в числе 
прочего регулярными нападками на живущих 
не по законам рынка «ПСЖ» и «Манчестер Сити», 
не намерен уступать. Он сразу заявил, что особых 
правил не может быть ни для Месси, ни для услов-
ного Эрлинга Холанна. А в последнее время ри-
торика вошедшего во вкус Тебаса становится все 
более воинственной.

Еще несколько лет назад определявшие ли-
цо испанского чемпионата звезды были для не-
го священными коровами. Когда «ПСЖ» выкупал 
Неймара за невероятные 222 миллиона евро, Те-
бас писал жалобы во все инстанции и грозился 
не принять платеж, который стал возможен из-
за «финансового допинга» со стороны владель-
цев парижан. Когда несколько лет спустя возвра-
щение бразильца в «Барсу» сорвалось, глава ли-
ги заметил: «Неймар не так важен».

Теперь же он договорился до того, что Испа-
ния пережила уход Неймара и Криштиану Ро-
налду и, если такое случится, переживет и отъезд 
Месси. Но, кажется, Тебас пребывает в эйфории 
после того, как права на трансляции чемпиона-
та Испании сроком на восемь лет приобрел аме-
риканский канал ESPN. Он еще в октябре – после 
нового глобального ТВ-контракта – хорохорился. 
Назвал Месси машиной по зарабатыванию денег, 
но добавил: «Нам никто не звонил и не говорил, 
что расторгнет контракт в случае ухода Лео. Фут-
болисты важны, но жизнь продолжается».

В чем-то Тебас прав, потому что Месси не ве-
чен, но все-таки лига должна дорожить лучшим 
футболистом мира, который де-факто является 
ее лицом. А рассуждения о том, что «Манчестер 
Сити» может подписать аргентинца только благо-
даря пресловутому «финансовому допингу», на-
поминают попытку замаскировать собственную 
нервозность в связи с возможным уходом арген-
тинца. В «Барселоне» прекрасно знают, что, если 
ее капитан просто не выходит на поле, поступле-
ния по ряду контрактов падают вдвое, и всей ли-
ги это тоже касается.

ПОИСК ЛИШНИХ

Прямо перед финалом Кубка Америки в ин-
формационном пространстве практически син-
хронно появились две взаимоисключающие но-
вости. По версии мадридского издания AS, ла ли-
га разрешила «Барселоне» зарегистрировать 
соглашение с Месси, все детали которого улажи-
вал его отец Хорхе. Якобы клуб предоставил га-
рантии сокращения расходов. Однако вскоре по-
следовало опровержение от источников ESPN, 
которые утверждали: лига не знает деталей но-
вого контракта и подробностей того, что для это-
го сделано, поэтому торопить события прежде-
временно.

Версия номер два ближе к истине, так как 
предпринятые клубом шаги не слишком суще-
ственно снизили текущие траты. Да, сине-гра-
натовые получают деньги за трансферы и одно-
временно исключают оклад ушедшего игрока 
из платежной ведомости, но пока о 200 милли-
онах говорить рано.

Пока самая удачная продажа – уход Хуниора 
Фирпо в «Лидс» за 15 миллионов евро. 8,5 мил-
лиона заработано на выкупе трансфера Жан-Кло-
да Тодибо «Ниццей». Пять миллионов в анало-
гичной ситуации принес окончательный пере-
ход Карлоса Аленьи в «Хетафе», причем в случае 
его дальнейшей продажи «Барса» получит по-
ловину выручки и имеет право заблокировать 
сделку. Добавляем 3,5 миллиона за переход Ко-
нрада де ла Фуэнте в «Марсель» и что-то за арен-
ду Тринкау в «Вулверхэмптон» с правом выкупа 
за примерно 30 миллионов, и все равно получа-
ем на выходе разве что четверть искомой суммы. 
Зарплата Матеуса Фернандеса, которого изве-
стили о разрыве контракта по почте, тоже ниче-
го не меняет. Да и на Мартине Брэйтуэйте мно-
го не заработаешь.

Сине-гранатовые готовы бесплатно отпу-
стить Миралема Пьянича и Самюэля Юмтити, 
а за Филиппе Коутинью могут принять компен-
сацию в районе 20 миллионов. Проблема за-
ключается в отсутствии спроса на бразильца, 
а двое первых в этом списке не готовы к рас-
торжению контрактов. Кроме того, Серхио Бу-
скетсу якобы предложен двухлетний контракт 
с двойным сокращением оклада, но эти средства 

бросят на продление соглашения Педри 
до 2026 года.

ФРАНЦУЗ –  
ВТОРОЙ СУАРЕС?

Получается, «Барселоне» 
придется приносить в жерт-
ву кого-то из пользующих-
ся спросом игроков. Самый 
очевидный ход в виде про-
дажи хрустального Усмана 
Дембеле исключен в связи 
с очередной травмой фран-
цуза. Так что продавать, ско-
рее всего, придется Антуана Гризманна. И, ес-
ли слухи про общение форварда с Хосепом Гвар-
диолой правдивы, над «Барселоной» снова будут 
смеяться. Это практически «Изгнание Луиса Су-
ареса – 2», но на более выгодных условиях и без 
скандала. Уругваец потом стал чемпионом с «Ат-
летико», а «Манчестер Сити» фактически может 
провернуть сверхвыгодную рокировку Агуэро – 
Гризманн.

«Для меня он очень важен, – признался глав-
ный тренер «Барсы» Роналд Куман. – Гризманн 
провел хороший сезон и показал качество. Од-
нако я настаиваю на том, что не знаю, какие ре-
шения в конце концов будут приняты, потому 
что самое главное, чтобы Месси остался с нами».

Посыл голландца понятен, только для пере-
говоров с потенциальными покупателями это 
не  самая выгодная стартовая позиция. Всем 
очевидно, что «Барселона» приперта к стенке 
и ее можно дожимать на своих условиях. И одним 
Гризманном дело может не ограничиться. Потен-
циально на выход стоят Сержи Роберто и еще ряд 
игроков, а это ослабит состав, усиление которо-
го заставило Месси снова почувствовать родную 
команду претендентом на победу в Лиге чемпио-
нов и отказаться от идеи поменять место работы.

Впрочем, торопить события все-таки не сто-
ит. У Лапорты есть несколько вариантов попол-
нить бюджет и сохранить Гризманна, которым 
в клубе очень довольны. Информация о буду-
щем француза меняется едва ли не по несколь-
ко раз на дню. Самая свежая – обмен с «Атлети-
ко» на полузащитника Сауля, чей приход может 
компенсировать срыв подписания Джорджиньо 
Вайналдума. Главное – решить все вопросы как 
можно быстрее, потому что ближе к закрытию 
трансферного окна активы придется сбрасывать 
за бесценок. «Барселона» и так выкручивается 
как может, пытаясь найти варианты в последую-
щие годы компенсировать потери готового к су-
щественному сокращению зарплаты Месси. А так 
как на жертвы для продления отношений гото-
вы идти все – это и есть настоящая любовь. 
Одна на всю жизнь.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Сборная США проиграла второй товарище-
ский матч подряд в  рамках подготовки 
к Олимпийским играм в Токио. В субботу 

подопечные Грегга Поповича уступили Нигерии 
(87:90), а во вторник ничего не смогли поделать 
с Австралией (83:91). США всего в третий раз 
в своей истории проигрывают две игры подряд. 
Ранее это случалось на двух позорных чемпиона-
тах мира – в 2002 и 2019 годах. Если говорить про 
товарищеские матчи, то звездный коллектив По-
повича за четыре дня проиграл столько же, сколь-
ко все предыдущие команды с 1992 года (когда за 
сборную США стали играть профессионалы). Сей-
час баланс США в товарняках – 54:4. Но эти страш-
ные цифры на самом деле не имеют никакого от-
ношения к реальной картине.

НЕОПТИМАЛЬНЫЙ СОСТАВ

Во-первых, в матче с Австралией и Нигерией 
на площадку вышли только восемь игроков осно-
вы (минус участники финала НБА и Кевин Лав). 
Остальные – это Select team (название коллектива 
игроков, который участвует в тренировочном ла-
гере национальной сборной США). При всем ува-
жении к новичкам, таким как Саддик Бей и Кел-
дон Джонсон, у американцев пока далеко не оп-
тимальный состав.

А вот у соперников, наоборот, играли все 
лучшие. Если говорить про Австралию, то это 
Джо Инглс, Арон Бейнс, Патти Миллс, Мэттью 
Деллаведова, Данте Экзем, Матис Тайбул. Шесть 
игроков из НБА. Плюс очень сильные ролеви-

ки – Ник Кей, Крис Голдинг (набрал 11 очков 
за 10 минут). Так что Австралия вновь претен-
дент на медали Олимпийских игр. Тут нет ни-
каких сомнений.

Во-вторых, вторую игру подряд соперники 
США показывают очень хорошую процентовку 
точных бросков. С игры австралийцы забили 53 
процента бросков. Это уровень суперзвездно-
го центрового, например Шакила О’Нила, кото-
рый большинство своих бросков завершал из-под 
кольца или данками. Или процент трехочковых – 
41,7. Это почти запредельно.

Про характер выставочного матча говорит сла-
бый уровень контакта. У США – 5 штрафных за 
матч. Кевин Дюрант в среднем бросает больше 
штрафных за одну игру. У Австралии – всего шесть 
штрафных.

«СКВОЗНЯК» В КОНЦОВКЕ

Все знают, что самое главное для Поповича – 
результат. У США ожидается убогая игра в То-
кио (даже с приездом Девина Букера), но коман-
да будет выигрывать. По крайней мере, звезды 
станут делать все возможное для этого. Где-то 
наступать на горло своим игровым принципам 
ради интересов команды. После игры с Австра-
лией Поп сказал: «Сегодня мы смотрелись луч-
ше, чем в матче с Нигерией». Старый Лис выпол-
няет свой план, и пока единственное, что из не-
го можно понять, – он видит улучшения в игре 
своей команды. То же самое сказал и Лиллард: 
«Мы много работаем, чтобы стать командой». То 

есть все понимают, что коллектив превыше всего.  
Это главное на данном этапе. Как ни крути,  
нынешний состав Австралии гораздо более сы-
гранный.

Важный момент, с которым Попович еще не 
определился, – выбор игрока, который будет со-
вершать решающие броски. Сейчас два человека 
претендуют на эту роль – Дюрант и Тейтум. В игре 
с Австралией оба облажались. Тейтум вообще дал 
«сквозняк» в концовке. Это добавило головной бо-
ли опытному тренеру.

Габариты игроков передней линии оставля-
ют желать лучшего. У нынешней команды США 
самые большие – это Адебайо и Грин. Не уверен, 
что этого достаточно. Многогранность в защи-
те – хорошо, но нет чистого центрового. В игре 
с Австралией это было заметно. Непонятно, 
в какой форме Лав, хватит ли у него здоровья, 
чтобы вспомнить о навыках игры на позиции 
«пятого номера». Бэйнс чувствовал себя очень 
вольготно в трехсекундной зоне американцев 
в тот небольшой промежуток времени, что он 
сыграл до травмы. И Бэйнс еще не самый топо-
вый центровой, с которым можно столкнуть-
ся в Токио.

АЛЕКСАНДР НЕВЗГОДА

США – Нигерия – 87:90 (23:22, 20:19, 21:25, 23:24). С: Дюрэнт 
(17), Тейтум (15), Лиллард (14), Адебайо (11). Н: Винсент 
(21), Агада (17), Нваму (13).

США – Австралия – 83:91 (27:24, 19:13, 18:32, 19:22). С: Лил-
лард (22), Дюрант (17), Бил (12), Тейтум (8), Джонсон (7).  
А: Миллс (22), Инглс (17), Тайбулл (17), Голдинг (11).

Американцы проигрывают,  
но остаются фаворитами
Поражения от Нигерии и Австралии в товарищеских матчах не скажутся 
на перспективах мужской сборной США на Олимпиаде

БАСКЕТБОЛ

10 июля. Лас-Вегас. США – Нигерия – 87:90. Джерами Грант (слева) и Чима Монеке Getty Images

Лионель Месси и Антуан Гризманн (справа) AFP
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ХОККЕЙ // НХЛ

Танцы под «Руки Вверх», море 
пива и неугомонный Кучеров
Как прошел чемпионский парад «Тампы» на катерах

Еще в прошлом году жители солнечной 
Тампы доказали, что умеют праздно-
вать победы своих команд. Даже пан-

демия не помешала болельщикам собрать-
ся на набережной и насладиться триум-
фальным шествием хоккеистов и тренеров 
«Лайтнинг» на катерах. «Кто-нибудь еще 
устраивал подобное? Невероятно! Думаю, 
что такое происходит впервые. Я очень рад, 
что участвую в таком оригинальном празд-
новании. Навсегда его запомню», – говорил 
в прошлом году капитан «Молний» Сти-
вен Стэмкос.

Всем настолько понравился такой фор-
мат, что его решили сделать местной тра-
дицией. В феврале команда по американ-
скому футболу «Тампа Бакканирс» одер-
жала победу в Супербоуле и также провела 
чемпионский парад, прокатившись по ре-
ке Хиллсборо. Удивительно, как в послед-
нее время город Тампа превратился в на-
стоящую мекку американского спорта, под-
няв планку в НХЛ, НФЛ и МЛБ.

Несмотря на понедельник, желающих 
стать частью праздника оказалось очень 
много. Некоторые развлекательные заве-
дения даже были вынуждены увеличить 
количество персонала, а у воды установи-
ли переносные мини-бары. Может пока-
заться, что немного странно устраивать 

подобное мероприятие на старте рабо-
чей недели. Однако на это есть своя при-
чина. Сын владельца «Тампы» Джеффа 
Винника в эти выходные женился. Мэр 
города Джейн Кастор заявила, что непра-
вильно проводить чемпионский парад 
без Винника, и в итоге программа была 
заявлена на понедельник.

Началось все в 11 утра по местному време-
ни. Команда проделала путь по реке Хиллс- 
боро, который составил около четырех ки-
лометров. Болельщики тоже могли присо-
единиться к чемпионам на своих лодках 
и водных мотоциклах, но не приближать-
ся к официальным суднам «Тампы» ближе 
чем на 15 метров. Однако форвард «Лайт-
нинг» Алекс Киллорн был готов помочь 
тем, кому плохо видно Кубок Стэнли. Как 
и в прошлом году, он уселся на водный мо-
тоцикл и гонял с главным трофеем от бере-
га к берегу. Только в этот раз его пассажи-
ром был не Стивен Стэмкос, а Никита Куче-
ров, которому только дай повод покричать 
и повеселиться.

Никита настолько вошел в кураж, что 
даже Кубка Стэнли ему стало мало. Рос-
сийский форвард «Лайтнинг» обзавел-
ся еще и Кубком Винса Ломбарди, кото-
рый вручается лучшей команде НФЛ. Ре-
бятам из «Тампа Бакканирс» лучше бы 

пристальней следить за своим трофеем, 
а то кто знает. Вдруг потом придется ис-
кать его в России.

Не скучал и Андрей Василевский, ко-
торый решил использовать награду «Конн 
Смайт Трофи» в качестве головного убо-
ра. Почему бы и нет, когда ты номер один 
в своем деле? Теперь наконец-то мож-
но расслабиться и зажечь под песни «Ру-
ки Вверх». Как и в прошлом году. Все-таки 
победный репертуар менять нельзя.

Было бы странно, если бы в таком пре-
красном настроении игроки «Тампы» не 
нашли время для журналистов. Никита Ку-
черов после банки пива дал очередное ог-
ненное интервью местному телевидению, 
а в концовке беседы вылил остатки вол-
шебного напитка прямо на голову репор-
теру.

«Это нереально! Сколько же здесь лю-
дей! Всех их люблю! Давайте веселиться по 
полной. Это наше время, два титула под-
ряд, вот как мы это делаем. Никто не мо-
жет нас обыграть два года. Это нереальная 
команда, где все выкладываются. Хотелось 
бы, чтобы мы смогли сохранить всех, но это 
бизнес. Прямо сейчас давайте веселиться 
и наслаждаться. Мы это заслужили», – ска-
зал форвард «Тампы». Будет хорошо, если 
Никиту остановят к началу августа.

После того как «Лайтнинг» завершили 
речную прогулку, команда отправилась на 
трамвае в местный парк, где должна бы-
ла состояться финальная часть празднова-
ния. Огромное количество людей занима-
ли очередь с самого утра, чтобы находить-
ся поближе к сцене.

К большому сожалению, неожиданный 
ливень испортил вторую часть праздника. 
Организаторы были вынуждены накрыть 
сцену, убрать часть оборудования, а тол-
па стала потихоньку расходиться. Чемпи-
онский парад продолжится после улучше-
ния погодных условий, но пока этого так 
и не произошло.

Сверкающие молнии будто стали сим-
волами того, что даже природа радует-
ся триумфу «Тампы». В этом сезоне та-
кое уже случалось. После победы «Лайт-
нинг» в седьмом матче серии против 
«Айлендерс» в небе периодически появ-
лялись яркие вспышки. Эта команда ста-
ла огромной частью своего города, жите-
ли которого, несомненно, продолжат от-
мечать чемпионство сразу после дождя. 
А для кого-то он, возможно, и вовсе не 
станет проблемой.

АНДРЕЙ ЖДАНЮК

Капризов отказался от сумасшедшего 
контракта на 72 миллиона долларов
Кирилл идет по пути Артемия Панарина – и это правильно

Всего за один сезон Кирилл Капри-
зов успел создать в одном из самых 
хоккейных штатов Америки культ 

своего имени. Часто бывают притянутые 
фразы из разряда «русский нападающий/
защитник/вратарь поставил на уши Аме-
рику», но ведь простой парень из сибир-
ского села Кузедеева действительно поч-
ти весь сезон играл так, что журналистам 
только и оставалось подавать материалы 
с такими заголовками. Причем в случае 
с Кириллом не было никакого лукавства. 
Он шатал Миннесоту, в которой убива-
ются по хоккею, мощнее, чем Ашот трубу 
из знаменитого интернет-мема. Не было 
у невзрачных «Дикарей» со времен Мари-
ана Габорика настолько очаровывающего 
новичка, который буквально за месяц пе-
реодел бы болельщиков в свитера со сво-
ей фамилией и футболки со странной над-
писью «Dollar Dollar Bill Kirill».

Для Капризова «Миннесота» оказалась 
идеальной стартовой площадкой. Здесь 
не было тренера-тирана, который мог бы 
задушить индивидуальность и загнать 
его в схемы. Не было звездных партне-
ров, способных задавить его авторитетом. 
А главное – не было дикой конкуренции за 
место в первых двух звеньях и спецбри-
гадах. Разреженное пространство в топ-6 
и почти безлимитное доверие со стороны 
тренерского штаба – что еще нужно для 
успешного дебюта? Вот только далеко не 
факт, что клуб из Сент-Пола будет про-
грессировать и сможет вырасти в претен-
дента на Кубок Стэнли. А именно за ним 
в НХЛ и приехал Долларовый Кирилл.

Нынешняя «Миннесота» – команда 
с неочевидными перспективами, воро-
хом проблемных контрактов и далеко не 
самым мощным набором проспектов. По-
сле прихода к власти нового босса Билла 
Герина «Дикари» за два года так и не сде-
лали серьезных шагов в сторону превра-
щения в контендера. Да и пока что един-
ственное по-настоящему стоящее ре-
шение американского менеджера – это 
приглашение нового директора по скау-
тингу Джадда Брэкетта, задрафтовавшего 

не так давно для «Кэнакс» Бесера, Петерс-
сона и Хьюза-старшего. Однако результа-
ты его работы можно будет оценить толь-
ко на дистанции. Возможно, именно поэ-
тому лучший бомбардир и главная звезда 
«Уайлд» отказывается заключать с клубом 
длительный контракт.

Как сообщил американский инсайдер 
Майкл Руссо, «Дикари» предложили Ка-
призову два варианта нового соглаше-
ния: 1) 8 лет и 9 миллионов долларов за 
сезон; 2) 7 лет и 8–8,5 миллиона за сезон. 
Заслужил ли Кирилл такие деньги? Конеч-
но, и разговоров быть не может. Но несмо-
тря на солидный оклад, от которого мо-
жет сорвать крышу, обладатель «Колдер 
Трофи» не торопится идти на условия Ге-
рина. И в этом нет ничего удивительного.

Все дело в том, что Капризов и его агент 
Пол Теофанос настаивают на трехлетнем 
мостике. Именно через три сезона Ки-
рилл станет неограниченно свободным 
агентом и спокойно сможет выбрать но-
вый клуб, в случае если «Миннесота» за 
это время так и не станет командой для 
больших дел. Очевидно, что Теофанос ве-
дет воспитанника «Кузни» по пути другого 
своего клиента – Артемия Панарина, уе-
хавшего в Северную Америку в аналогич-
ном возрасте. Перед «контрактом жизни» 
и выходом на рынок Хлебушек согласил-
ся на двухлетнее соглашение со средней 
зарплатой 6 миллионов долларов, а после 
спокойно укатил из провинциального Ко-
ламбуса в помпезный Нью-Йорк. Клиент 
оказался более чем доволен. Как показы-
вает практика, вариант беспроигрышный.

Как бы Герин ни хотел получить от Ка-
призова компенсацию за многолетнее 
ожидание в виде долгосрочного контрак-
та, сделать это, видимо, не получится. Ли-
шаться страховки на случай провала его 
не известного никому проекта россиянин 
не намерен. И до тех пор, пока Билл будет 
стоять на своем, представители хоккеиста 
так и будут драконить менеджера слухами 
о возвращении в ЦСКА.

ИВАН БОГУН

Эпатажная  
пресс-конференция 
Кучерова – не повод  
для восхищений
Удивил не сам Никита,  
а восторги по поводу его действий

Все видели пресс-конференцию Никиты Кучерова после победы в Кубке 
Стэнли. Она была невероятно яркой, этого не отнять. И вызвала бурю 
восторгов: «Ай да Кучеров, ай да красавчик, показал класс». Что неу-

дивительно – такие выступления сильно выделяются на общем фоне. Но да-
вайте посмотрим трезвыми глазами, что было на самом деле.

Мы увидели неодетого выпившего человека, который выступил в жан-
ре задушевной беседы. Увы, это совсем нередкое явление в нашей стране. 
Причем обычно такое поведение не вызывает у окружающих положитель-
ных эмоций.

Да, этот человек пришел к успеху, но и другие люди, которых вы види-
те, возможно, сделали то же самое. Как знать, вдруг тот человек, который 
раздражает вас прямо сейчас, только что решил какую-то вечную матема-
тическую задачу.

Где грань того, что может позволить себе человек, который пришел 
к успеху? Должно ли различаться поведение после успеха и до него и по-
зволено ли человеку после успеха больше? Должен ли влиять успех на оцен-
ку поведения? Является ли успех оправданием некультурного поведения? 
Ответьте себе на эти вопросы сами.

Пресс-конференции подразумевают формальный или неформальный 
дресс-код, данный внешний облик его нарушает – это банальное неуваже-
ние ко всем собравшимся. В этом не было специального умысла, а многие 
просто игнорируют этот факт, но получилось именно так.

Теперь о пиве. Во многих странах даже простым смертным запрещено 
пить в публичных местах алкогольные напитки. Если все видят тару, ее тре-
буют убирать в непрозрачные пакеты. Сейчас же мы, в том числе и милли-
оны детей, видим, как лучший форвард двух последних розыгрышей Кубка 
Стэнли, пример, которому многие из них стремятся подражать, употребля-
ет алкоголь. Неужели нельзя было обойтись без этой эффективной рекла-
мы? Что было бы страшного, если бы эта банка была выпита на пять минут 
позже? Прогорел бы рекламный контракт?

Кучеров от чистого сердца нахвалил своего партнера Андрея Василев-
ского, бесспорно, блистательного вратаря. Наверное, лучшего в своем по-
колении – уж точно без него «Тампа» не смогла бы сотворить чемпионский 
дубль. Только при этом он оскорбил его коллег. «Везина», как и другие при-
зы, кроме «Конн Смайта», дается за регулярный чемпионат, и у генменед-
жеров были все основания наградить ею Хеллибака и Флери.

«Кто-то из «Вегаса» – трехкратный обладатель Кубка Стэнли и один из 
самых побеждающих вратарей в истории. Зачем было это унижение? Заод-
но Кучеров еще и по болельщикам «Монреаля» прошелся. Да, после победы 
в четвертом матче финала они радовались, что у команды будет еще одна 
игра – и это нормально. От слов форварда же осталось неприятное послев-
кусие. Особенно вкупе с постоянными «факинг» и «буллшит» на пресс-кон-
ференции – еще один совсем не позитивный пример от одного из лучших 
хоккеистов мира.

Да, поскольку Кучеров говорил на английском, в России такая картинка 
могла показаться киношной, а сам Никита – героем крутого голливудского 
фильма. Но представьте ту же тираду на русском языке – уровень эстетич-
ности сразу упадет на порядок.

Вы наверняка уже пишете, что я ужасный идеалист и моралист и вооб-
ще «сначала добейся». Прекрасно понимаю, что Кучеров, который только 
что закончил феноменальный кубковый поход, имеет полное право его от-
метить. Но в самой «Тампе» явно недоработали – стоило послать общать-
ся с прессой кого-то другого. Вместе с Кучеровым стали обладателями куб-
ка два десятка человек.

Больше всего смущает даже не поведение самого Кучерова. Великолеп-
ный нападающий выиграл Кубок, отметил это – ничего страшного не слу-
чилось, никто не пострадал, напротив, даже было весело.

Смущает повсеместная, чуть ли не единогласная реакция восхищения 
без малейшей критики. И это плохо характеризует не самого Кучерова, а нас 
с вами. Восхищаться стоит игрой Никиты. Тем, какие трудности он преодо-
лел, чтобы стать суперзвездой НХЛ. Его запредельной статистикой. А совсем 
не подобными пресс-конференциями. И ни его успех, ни то, что он наш со-
отечественник, никак не должно влиять на нашу оценку.

МНЕНИЕ

ДМИТИЙ 
ФЕЩЕНКО

*  Мнение автора может не совпадать с позицией редакции

Понедельник. Тампа. Форвард Никита Кучеров (слева), голкипер Андрей Василевский с призом лучшему игроку Кубка Стэнли на голове  
и защитник Михаил Сергачев отрываются на чемпионском параде

Нападающий «Дикарей» Кирилл Капризов

Mike Carlson / Getty Images

Reuters
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«Нацеливаемся на медали, это уже традиция»
Что ждет российских ватерполисток на Играх в Токио?

Новыми гостями проекта «Ме-
диацентр команды ОКР» стали 
ватерполисты – руководители 

национальной федерации и женской 
сборной рассказали, как команда гото-
вится к Олимпийским играм.

Серия послематчевых пенальти, 
в которой российские ватерполистки 
добыли бронзовые награды, стала од-
ним из самых драматичных и запоми-
нающихся моментов Игр в Рио-де-Жа-
нейро. Шикарная игра, по ходу которой 
команда Александра Гайдукова оты-
гралась на последних секундах, а за-
тем взяла у Венгрии реванш за обид-
нейшее поражение в четвертьфинале 
Лондона-2012, вошла в историю. 

Но сейчас, хотя по-прежнему 
в строю девять из 13 членов той ко-
манды, тот успех для нее все-таки не 
больше чем факт в той самой истории.

 – Бронзовые медали Рио? Это было 
уже очень давно, – сказал журналистам 
Гайдуков. – И о том результате многие 
девчонки уже забыли – живут сегод-
няшним днем и бьются за медали. Мы 
будем пытаться доказать, что входим 
в мировую элиту. За последние годы 
мы на многих крупных турнирах были 
в медалях. Да, никак не доберемся до 
золота, но серебро и бронза у нас есть.

СПАРРИНГИ С СИЛЬНЕЙШИМИ

И действительно, в послужном спи-
ске сборной России только за послед-
ний олимпийский цикл есть бронза 
ЧМ-2017 и серебро ЧЕ-2020. А еще она 
трижды подряд занимала третье место 
в рамках Мировой лиги. Поэтому на ва-
терполисток болельщики вправе серь-
езно надеяться. 

– Мы всегда ставим цель выиграть 
медали, это уже традиция, – отметил 
первый вице-президент национальной 
федерации Евгений Шаронов. – Поэто-
му будем считать успехом, если коман-
да вернется из Токио с наградами лю-
бого достоинства.

Перед важными турнирами нуж-
но проверять себя в сравнении с силь-
нейшими командами мира. Именно 
так решили в ФВПР и организовали де-
вушкам совместный сбор с командой 

США, которая выиграла две последние 
Олимпиады, три чемпионата мира и с 
2014 года никому не отдает золото Ми-
ровой лиги. Кстати, за помощь в орга-
низации сбора Шаронов поблагодарил 
Олимпийский комитет России.

– Мы столкнулись с  некоторыми 
сложностями, и без поддержки ОКР мы 
не смогли бы вовремя выехать на сбор 
в США – у нас не было виз у четырех 
игроков, – сказал Шаронов. – А этот этап 
подготовки был нам очень важен. Но 
Станислав Алексеевич Поздняков помог 
нам, и мы поехали в полном составе.

Все три товарищеские игры оста-
лись за американками. Но дни, которые 
сборная России провела в Калифорнии, 
для тренерского штаба на вес золота. 
А на счет этих встреч, по мнению Гай-
дукова, внимания обращать не стоит.

– Сбор в США был важнейшим эта-
пом подготовки, – отметил главный 
тренер российской команды. – Важно 
отметить, что мы проводили его под 
нагрузкой. Утренние тренировки по-

свящали функциональной подготовке, 
вечерние – технической. Сбор позво-
лил выявить наши недостатки на фоне 
сильнейшей команды мира, проверить 
себя в матчах с ней, прежде всего инди-
видуально, в единоборствах. За остав-
шееся время нам предстоит исправить 
кое-какие недочеты.

Одним из них, по словам Гайдуко-
ва, является реализация голевых мо-
ментов: их россиянки создают доста-
точно, но на табло это отражается не 
всегда. А о других рассказал помощник 
главного тренера Андрей Белофастов.

– Прежде всего это игра в большин-
стве и оборона, потому что только в по-
следнем матче с американками у нас 
были хорошие показатели, – подчер-
кнул он. – Мы очень много создавали, 
контратака – наше самое грозное ору-
жие, но реализация еще оставляет же-
лать лучшего. В оставшиеся дни будем 
работать над ошибками. До Игр оста-
лось совсем немного, но главное – мы 
понимаем, что нужно делать.

ГЛАВНЫЙ МАТЧ – 
ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ

Именно по итогам тренировок 
и матчей в США тренерский штаб опре-
делился с окончательной заявкой. По 
словам Белофастова, нынешний со-
став – оптимальный на данный мо-
мент.

– У нас был выбор по трем пози-
циям – вратаря, подвижного игрока 
и центрального защитника, – сказал 
Гайдуков. – Среди голкиперов в лидеры 
вышла Евгения Головина, сменившая 
Анну Устюхину. У защитников за ме-
сто в заявке шла борьба между Мари-
ей Борисовой и Вероникой Вахитовой, 
мы оценили достоинства и недостатки 
каждой и сочли Веронику более подго-
товленной на данный момент. А в под-
вижной линии была большая конку-
ренция, пять или шесть кандидатов. 
Но в итоге ее выиграла вернувшаяся 
в элиту Надежда Глызина, а также Але-
на Сержантова и Анастасия Федотова.

Всего в составе на Олимпиаду 13 ва-
терполисток. Из них включать в заявку 
на каждый матч можно 12 любых игро-
ков. От варианта, по которому одна де-
вушка считается резервисткой и жи-
вет в Японии отдельно от команды, ор-
ганизаторы отказались. Как рассказал 
Шаронов, последний этап подготовки 
сборная проведет во Владивостоке. Ту-
да она вылетает вечером 15 июля, а по-
сле четырех дней тренировок прямым 
рейсом отправится в Токио.

– Хочу сказать спасибо всей нацио-
нальной команде, особенно игрокам – 
они с пониманием отнеслись к ситу-
ации, проанализировали все риски 
и почти в полном составе вакциниро-
вались, – добавил Шаронов. – Есть не-
сколько девушек, которые не сделали 
прививки, но поступили так согласно 
рекомендациям ФМБА. Сама по себе 
вакцинация не дает никаких приви-
легий, это только страховка, поэтому 
тренеры предупредили игроков о важ-
ности соблюдения дисциплины и про-

тивовирусных мер. В Америке мы сда-
вали тесты ежедневно, так же, думаю, 
будет и в Японии.

Ватерпольный турнир на Играх 
стартует 24 июля – в этот день росси-
янкам предстоит матч со сборной Ки-
тая. Также в нашей группе из пяти ко-
манд – Венгрия, США и Япония. По 
итогам группового этапа в плей-офф 
выйдут четыре сборные. И вот там нач-
нется самое интересное.

– Как мы часто говорим, олимпий-
ский турнир, как и чемпионат мира, 
начинается с четвертьфинала, – на-
помнил Белофастов. – Это самая глав-
ная игра, и к ней мы будем готовиться 
через групповой этап. План у тренер-
ского штаба есть.

Как отметил Гайдуков, из 10 пред-
ставленных на турнире команд две 
вряд ли претендуют на попадание во 
второй раунд – это хозяйки турнира 
японки и сборная ЮАР. А вот осталь-
ные будут биться за медали, которых, 
очевидно, хватит не всем. Именно по-
этому первый раунд матчей на выбы-
вание будет ключевым.

– В четвертьфинале вне зависимо-
сти от того, на какую команду мы по-
падаем – Испанию, Австралию, Нидер-
ланды, Канаду, соперник должен быть 
нам по зубам, – подчеркнул Гайдуков. – 
Хотя все это команды высокого уровня, 
выбирать не приходится. Как показали 
суперфинал Мировой лиги и товари-
щеские игры, конкуренция на Олим-
пийских играх будет сильная. Соперни-
чать с США, конечно, будет очень тяже-
ло, они явные фавориты турнира. А вот 
дальше пандемия во многом уравня-
ла силы.

– Какие проблемы можете выделить 
у нашей команды?

– За последние полтора-два го-
да у нас есть значительный пробел 
в спаррингах, мы не имели возмож-
ности посмотреть себя на фоне силь-
ных соперников. В этом плане евро-
пейским командам было проще, у них 
не все границы были закрыты. Мы же 
этого были лишены. За это время мы 
провели, наверное, в общей сложности 
шесть игр. И о силе соперников в ос-
новном могли судить только по ви-
деоматериалам. Конечно, это тяжело. 
Но пандемия, повторюсь, сказалась на 
всех командах.

За два десятка лет, которые насчи-
тывает история женского ватерпольно-
го турнира, сборная России дважды по-
падала на пьедестал – в Сиднее и в Рио. 
И оба раза это была бронза. Хочется по-
желать девушкам, чтобы в Токио, не-
смотря на все ограничения и сложно-
сти, команда сделала шаг вперед. А мы 
за них поболеем.

АНТОН БАБОШИН

Состав  
сборной России
Вратари: Анна Карнаух, Евгения Головина.
Полевые игроки: Екатерина Прокофьева, Евге-

ния Соболева, Евгения Иванова, Анастасия 
Симанович, Надежда Глызина, Эльвина Ка-
римова, Мария Берснева, Алена Сержантова, 
Анна Тимофеева, Вероника Вахитова, Анаста-
сия Федотова.

Президент Федерации водного поло России Евгений Шаронов,  ОКР 
главный тренер женской сборной Александр Гайдуков и помощник главного тренера Андрей Белофастов (слева направо)

ВЕЛОШОССЕ

КОНРАД ПОБЕДИЛ НА ЭТАПЕ «ТУР ДЕ ФРАНС»

Тур де Франс. 16-й этап. Эль-Пас-де-ла-Каса – Сен-Годен, 169,0 км. 1. Ко-
нрад (Австрия, Bora-Hansgrohe) – 4:01.59. 2. Кольбрелли (Италия, Bahrain-
Victorious) – 42,0. 3. Мэттьюс (Австралия, Team BikeExchange) – 42,0.

Общий зачет после 16 этапов. 1. Погачар (Словения, UAE Team 
Emirates) – 66:23.06. 2. Уран (Колумбия, EF Education-Nippo) – 5.18,0. 
3. Вингегор (Дания, Jumbo-Visma) – 5.32,0.

КОННЫЙ СПОРТ

МЕРКУЛОВА ЗАСУДИЛА НЕМЦЕВ  
ПО ДЕЛУ О КЛЕВЕТЕ 

МЮНХЕН (Германия). Самая возрастная участница олимпийской ко-
манды России по выездке Инесса Меркулова выиграла в суде Гамбурга 
дело против портала Eurodressage о клевете. Судья вынес решение, со-
гласно которому немецкому ресурсу запрещается распространять негатив-
ную информацию о выступлении россиянки на международном турнире 
в бельгийском Гроте-Брогеле. Ранее портал утверждал, что россиянка на-
рушала правила, ее лошадь находилась в плохом состоянии, а спортсмен-
ка якобы держала поводья, чтобы сохранить в седле равновесие. (ТАСС)

ТЕННИС

АНДРЕЕСКУ СНЯЛАСЬ С ОЛИМПИАДЫ

МОНРЕАЛЬ (Канада). Канадская теннисистка Бьянка Андрееску про-
пустит Олимпийские игры в Токио. «Я с детства мечтала представлять Ка-
наду на Олимпиаде, но, учитывая все обстоятельства, связанные с панде-
мией, глубоко в душе я понимаю, что приняла правильное решение», – 
написала спортсменка в соцсетях. 21-летняя Андрееску занимает пятое 
место в рейтинге WTA. В ее активе три победы на турнирах под эгидой 
организации. В 2019 году она стала победителем US Open. (Instagram)
НЬЮПОРТ (США). Турнир ATP Hall of Fame Open. Призовой фонд  

466 870 долларов. Трава. Первый круг. Бруксби (США) – ДОН-
СКОЙ – 7:5, 6:3. 3:6, 6:4. 

ПРАГА (Чехия). Турнир WTA Livesport Prague Open 2021. Призовой 
фонд 235 238 долларов. Хард. Первый круг. ГАСАНОВА (LL) – Хав-
личкова (Чехия, WC) – 6:2, 4:6, 6:4.

БУДАПЕШТ (Венгрия). Турнир WTA Hungarian Grand Prix. Призовой 
фонд 235 238 долларов. Грунт. Первый круг. Калинина (Украина) – 
КАЛИНСКАЯ – 6:4, 7:6 (7:5). Коллинз (США, 2) – Ди Джузеппе (Ита-
лия, LL) – 6:2, 6:1. 

ЛОЗАННА (Швейцария). Турнир WTA Ladies Open Lausanne. Призо-
вой фонд 235 238 долларов. Грунт. Первый круг. БЛИНКОВА (8) – 
Говорцова (Белоруссия) – 2:6, 6:4, 6:2. 

ОЛИМПИЗМ

МИРНЫЙ И ЧУСОВИТИНА  
МОГУТ СТАТЬ ЧЛЕНАМИ МОК

ТОКИО (Япония). Баскетболист Пау Газоль (Испания), гимнаст-
ка Оксана Чусовитина (Узбекистан) и теннисист Максим Мирный (Бе-
лоруссия) находятся в списке спортсменов, выдвинутых в комиссию 
спортсменов МОК. Голосование пройдет во время Олимпиады в То-
кио. Комиссия спортсменов МОК состоит максимум из 23 членов. В их 
число с 2016 года входит россиянка Елена Исинбаева. 12 человек вы-
бираются напрямую коллегами, а максимум 11 членов могут быть на-
значены для обеспечения надлежащего соотношения между регио-
нами, мужчинами и женщинами, разными видами спорта. (olympic.ru)

БАСКЕТБОЛ

РАЙКОВИЧ – НОВЫЙ ТРЕНЕР «АВТОДОРА»

САРАТОВ. «Автодор» объявил о назначении Эмиля Райковича на 
пост главного тренера. Контракт с 42-летним македонским специали-
стом заключен на сезон-2021/22. В тренерский штаб Райковича вошли 
Марко Величкович и Владислав Коновалов. В сезоне 2020/21 Райкович 
возглавлял национальную сборную Казахстана. «Райкович признавал-
ся тренером года и в Польше, и в нашем чемпионате. Эмиль живет ба-
скетболом 24 часа в сутки, а его послужной список говорит сам за се-
бя», – отметил президент «Автодора» Владимир Родионов. (avtodor.ru)

ИНФОРМАЦИЯ

Анастасия Горбунова: «На стартах 
в Мексике чувствовала себя  
как на сковородке» История российской триатлонистки,  

которая дебютирует на Олимпиаде

На Олимпийских играх в Токио в три-
атлоне впервые будут разыгрываться 
целых три комплекта наград – в лич-

ных соревнованиях и в смешанной эстафе-
те. И во всех трех видах будут участвовать 
наши спортсмены – пусть и в нейтральном 
статусе. Для российского триатлона это боль-
шой успех. Причем право выступать на Играх 
наши триатлонисты выгрызли героически 
и в самый последний момент – на заключи-
тельном этапе Кубка мира в Мексике.

ПЛАВАЛА В 29-ГРАДУСНОЙ ВОДЕ, 
ЭТО ОЧЕНЬ ГОРЯЧО

– Как получилось, что вам пришлось отби-
раться на Олимпиаду в  самый последний 
момент? Отбор ведь шел целых два года.

– Первый отборочный год я провалила. 
Я тогда выступала в Мировой серии, а к стар-
там такого уровня я не была готова ни мо-
рально, ни физически. По рангу они гораз-
до выше, чем Кубки мира. Там я занимала 
40-е места и, естественно, никаких очков для 
олимпийского отбора не зарабатывала. В ос-
новном все очки я получила уже во второй 
год, когда работала с тренером Русланом Те-
реховым. Я сделала максимальное количе-
ство стартов и в принципе спасла свой шанс 
на Олимпиаду.

– Седьмое место на этапе Кубка мира в Мек-
сике вообще лучший результат в вашей карьере.

– Это удивительно, потому что по москов-
скому времени соревнования проходили но-
чью, а я не успела перестроиться под мест-
ный часовой пояс. Чувствовала себя тяжело. 
Но при этом понимала, что это последний 
шанс. И если я не сделаю все возможное и да-
же чуть больше, то, очень вероятно, пролечу 
мимо Олимпиады.

– В Мексике же еще была дикая жара. Это 
не создало проблем?

– К этому я заранее готовилась. У себя 
в Пензе плавала в 29-градусной воде, для бас-
сейна это прямо очень горячо. Причем по-
лучилось это случайно: бассейн открытый 
и в основном предназначен не для спортсме-
нов, а просто для любителей покупаться. Им-
то комфортно, но когда делаешь в такой воде 
рабочие тренировки, то совсем несладко... Но 

и результат был: после плавания в Мексике 
я была первой и чувствовала себя очень хоро-
шо. Велосипед прошел в пределах нормаль-
ного, и к беговому этапу я уже знала, кто мои 
конкурентки в борьбе за олимпийскую ли-
цензию. Вцепилась зубами и терпела, чтобы 
меня никто не обошел.

– Как себя чувствовали в этот момент?
– Примерно как на сковородке! Духота 

и влажность были дикие, голова буквально 
кипела. Ощущения такие, словно ты только 
что вышел из сауны. После финиша я, навер-
ное, еще час не могла отойти...

РЕЗУЛЬТАТ В ТОП-10  
БУДЕТ ДЛЯ МЕНЯ СУПЕР

– Как вы вообще оказались в  таком мега- 
сложном виде спорта, как триатлон?

– У меня мама – тренер по плаванию, а па-
па – по триатлону. Так что сначала я толь-
ко плавала, а лет с 14 начала пробовать три-
атлон. Сначала не понравилось, потому 
что очень тяжело и порой приходится себя 
по-настоящему истязать. Но постепенно по-

няла, что в триатлоне у меня больше шан-
сов чего-то добиться, чем в чистом плава-
нии. А потом и нравиться стало, когда по- 
явились результаты.

– В России особо нет условий для триатлона 
в зимний период. Где вы тренируетесь?

– Дома бываю только весной и летом, это 
правда. Зимой никак, потому что плавать еще 
можно в бассейне, а велосипед – только если 
дома станок крутить. В основном в холодное 
время года уезжали на Кипр. Но в этом году 
Кипр был закрыт из-за пандемии, и мы тре-
нировались в Турции.

– Есть же еще зимний вариант триатлона, где 
вместо плавания – лыжная гонка.

– В подростковом возрасте я много тре-
нировалась на лыжах. Это тоже вариант, как 
улучшать выносливость. И когда ты зимой 
в России, других путей особо и нет. Но сей-
час уже на лыжах не катаюсь, просто вре-
мени нет.

– Расскажите об олимпийском триатлоне 
в Токио. Там же тоже будет жара и духота.

– Два года назад у нас там была олимпий-
ская квалификация. Влажность, наверное, не 
такая большая, как в Мексике, но все равно 

очень тяжело. Вода такая же горячая, 30 гра-
дусов. Плюс очень техничная велотрасса. Над 
техникой прохождения поворотов я сейчас 
работаю отдельно. А к жаре и духоте будем 
адаптироваться на заключительном сборе во 
Владивостоке.

– Чего реально можно от вас ждать на Олим-
пиаде?

– В призах хотят быть все, и я не исклю-
чение. Объективно, если получится попасть 
хотя бы в топ-10 – для меня это будет су- 
пер.

– В России сейчас бум любительского триат-
лона. Все мечтают сделать Ironman, на коммер-
ческих стартах дефицит слотов. На вас, профес-
сионалах, это как-то сказывается?

– Особо нет. У любителей другие дистан-
ции и вообще все другое. Мы никак не пере-
секаемся. Хотя, конечно, я рада, что многим 
людям нравится триатлон. И конкуренция 
в элите сейчас очень заметно выросла, пото-
му что приходят новые, молодые спортсмен-
ки. Возможно, как раз из-за популярности на-
шего вида спорта в целом.

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

Анастасия Горбунова
Родилась 17 мая 1994 года. Живет в Пензе.
Бронзовый призер чемпионата Европы в смешан-

ной эстафете (2017). Серебряный призер моло-
дежного чемпионата Европы в смешанной эста-
фете (2017).

Лучшее место на этапах Кубка мира – 7-е.
Место в мировом рейтинге – 77-е.

Анастасия Горбунова World Triathlon



8 14 июля  
2021 года

ДОПИНГ

«У него нет даже процента завоеванных мною трофеев»
Российский тренер Владимир Алекно осадил своего главного критика в Иране

Мы уже писали про резонансное ин-
тервью Фархада Гаеми. Если корот-
ко, то звезду иранского волейбола не 

включили в состав олимпийской сборной – 
и он заявил, что в федерации орудует ма-
фия, которая решает все вопросы. А главный 
тренер Владимир Алекно – якобы марионе-
тка, у которого нет ни первого, ни послед-
него слова.

Знаменитый российский наставник не 
стал этого терпеть. Тем более что в Иране 
слова Гаеми вызвали серьезную волну. В Те-
геране прошла пресс-конференция с участи-
ем Романыча. После которой мой приятель, 
журналист из этой страны, прислал сообще-
ние: «Алекно – реально великий. Мы верим 
ему и в него».

ЕМУ НЕТ СМЫСЛА  
ТРАТИТЬ СВОЕ ВРЕМЯ НА СБОРНУЮ

Подробнее слова триумфатора Олимпий-
ских игр-2012 приводит Tasnim Sports.

– Я не хотел говорить о Гаеми, но теперь 
вынужден прояснить некоторые моменты. 

Между нами большая разница. Я намного 
старше его. Он не выиграл и процента от то-
го, что выиграл я. И самое главное: я разгова-
ривал с ним напрямую, а он решил высказать-
ся через газеты. Это о чем-то говорит.

На первой же тренировке стало заметно, 
что Фархад не готов настолько, чтобы претен-
довать на место в олимпийской сборной. Я не 
увидел того, что хотел. Было бы у нас в запа-
се два-три месяца – другое дело. Но до Токио 
всего ничего, поэтому сразу после трениров-
ки я поблагодарил Гаеми и честно сказал, что 
ему нет смысла тратить свое время.

Что же касается решений по команде, то 
с первого дня их принимаю только я. Есть 
специалисты, с которыми мы советуемся. Но 
я не из тех, кто может позволить давить на се-
бя. Прекрасно понимаю, что вся ответствен-
ность за результат на мне.

ПУБЛИКА НА СТОРОНЕ 
РОССИЙСКОГО ТРЕНЕРА

По словам моего иранского коллеги, Алек-
но был очень убедителен, и теперь обществен-

ность, несмотря на любовь к «своему парню» 
Гаеми, на стороне российского тренера.

По поводу 12-го места в Лиге наций ника-
кой паники тоже нет.

– Мы проделали большую работу, и я уви-
дел много положительных моментов, – ска-
зал Алекно. – Но надо понимать, что на этом 
турнире можно экспериментировать. У Ира-
на много юных талантов, вокруг которых бу-
дет строиться команда в будущем. И, напри-
мер, Сербию можно было дожимать, но мы 
специально оставили на площадке молодой 
состав, потому что нужно было проверить 
этих парней под давлением. Иран не играл 
практически два года. С тех пор обновилась 
половина сборной. И неопытные не могут 
сразу же вытаскивать матчи. Я не верю в чу-
деса. Они возможны только при постоянной 
работе.

«Я ТАК И НЕ НАУЧИЛСЯ  
МИРИТЬСЯ С ПОРАЖЕНИЯМИ»

Также российский тренер отдельно отме-
тил и поблагодарил всех специалистов и вра-

чей сборной, на работу которых, как правило, 
обращают мало внимания. И, конечно, отве-
тил на вопрос об олимпийских перспекти-
вах Ирана.

– Я так и не научился мириться с пора-
жениями, – признался Алекно. – Каждое ест 
меня изнутри, и от этого нет таблетки. Это 
будет моя последняя Олимпиада. Предска-
зывать что-то в спорте бесполезно. У нас ра-
бочая группа. Польша и Италия нас немно-
го превосходят, но с остальными (Япония, 
Канада и Венесуэла) можно играть. Будем 
двигаться от игре к игре, шаг за шагом. На-
деюсь, мы неплохо поработали над своими 
ошибками.

Еще раз напомним, что из каждой груп-
пы на волейбольном олимпийском турнире 
в плей-офф выходит по четыре команды. По-
бедитель секстета играет в четвертьфинале со 
сборной, занявшей четвертое место в парал-
лельной группе, вторая команда – с третьей 
и так далее. Поэтому существует вероятность, 
что в четвертьфинале японской Олимпиады 
России достанется именно Иран.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Мельдоний у Верняева 
и российских гребцов – 
звенья одной цепи?
Один из самых известных гимнастов мира Олег Верняев  
назвал неожиданную причину своей четырехлетней дисквалификации

Олимпийский чемпион Рио, чем-
пион мира и Европы Олег Вер-
няев впервые рассказал о своей 

допинговой дисквалификации, из-за 
которой он не выступает с начала ны-
нешнего года и пропустит Игры в Токио. 
27-летний украинец опубликовал сооб-
щение в Instagram, из которого следует, 
что один из сильнейших гимнастов ми-
ра получил четырехлетнюю дисквали-
фикацию за мельдоний – положитель-
ный тест был сдан осенью прошлого 
года. Верняев своей вины не признает 
и намерен подать апелляцию, но оче-
видно, что до начала Олимпиады ее не 
рассмотрят, а пропуск Токио-2020 (а в 
перспективе – еще и Парижа-2024) – это 
гарантированное завершение карьеры.

Причины наказания звезды сборной 
Украины стали известны буквально че-
рез неделю после того, как из-за мель-
дония вне олимпийской заявки оказа-
лись два российских представителя ака-
демической гребли. В конце прошлого 
года на этом же препарате попался лат-
вийский хоккеист Кришс Грундманис. 
Всего по линии РУСАДА наказание за 
«кардиологическую витаминку» в на-
стоящее время отбывают четыре десят-
ка спортсменов. Если отбросить версию 
о коллективном помешательстве, объ-
яснение может быть только одно: на 
рынке спортпита циркулирует БАД, за-
грязненный мельдонием. И скорейшее 
обнаружение «виновника торжества» 
избавит от неприятных сюрпризов в бу-
дущем очень многих.

ОТВЕТ ХЕЙТЕРАМ

«Арбитраж GEF (Европейская феде-
рация гимнастики. – Прим. «СЭ») при-
нял решение о том, что концентрация 
мельдония, которую нашли у  меня 
в организме, достаточна для дисквали-
фикации меня на 4 года. Начиная с но-
ября прошлого года. Это значит, что на 
Олимпиаду я не поеду, – написал Вер-
няев в соцсети. – Самый главный во-
прос: как запрещенный препарат по-
пал в мой организм? Почему это случи-
лось в период, когда не было серьезных 
международных соревнований и тре-
нировки проходили в облегченном ре-
жиме? Почему только один тест дал по-
ложительный результат, а ни один из 
почти десятка последующих тестов не 

подтвердил наличие запрещенной суб-
станции? Положительный тест толь-
ко указывает на факт наличия в орга-
низме запрещенной субстанции, но не 
свидетельствует о вине спортсмена. Ес-
ли спортсмен уверен, что его вины нет, 
он не должен опускать руки...»

Верняев на протяжении последних 
семи лет один из признанных масте-
ров выступления на брусьях. В Токио 
на этом снаряде он, безусловно, бо-
ролся бы как минимум за медаль. Кро-
ме того, на ЧМ-2019 Олег стал третьим 
в многоборье, уступив только россия-
нам Никите Нагорному и Артуру Да-
лалояну. В этом плане устранение кон-
курента вроде бы на руку нашим гим-
настам. Однако вся эта таинственная 
история с обнаружением мельдония 
никому не сулит ничего хорошего. 
Украинец провел в отстранении более 
полугода (в декабре 2020-го он пропу-
стил чемпионат Европы) и, несмотря 
на все усилия, не сумел доказать свою 
невиновность.

В любом случае радоваться несча-
стью Верняева глупо. Даже с учетом 
истории, которая приключилась на 
Играх в Рио, где Олег завоевал золо-
то на любимых брусьях и стал вторым 
в многоборье (уступив японцу Кохэю 
Утимуре). Тогда очень общительный 
украинский спортсмен, следуя ука-
заниям своего спортивного руковод-
ства, демонстративно отказался гово-
рить с российскими СМИ, вызвав бурю 
гнева у наших болельщиков. Правда, 
потом Верняев в качестве ответа хей-
терам опубликовал совместное фото 
из Олимпийской деревни с россияни-
ном Никитой Нагорным, что уже вы-
звало недовольство у антироссийски 
настроенных чиновников на Украине.

ГАРАНТИРОВАННЫЙ 
ДИСКВАЛ

Но это все лирика. Между тем пробле-
ма мельдония в БАД становится боль-
шой головной болью для всех спортсме-
нов из бывшего СССР, без разделения на 
политические предпочтения. На про-
шлой неделе стало известно, что этот 
препарат обнаружен в пробах россий-
ских гребцов Никиты Моргачева и Пав-
ла Сорина, взятых на сборах в Греции. 
Оба были оперативно исключены из на-
шей олимпийской заявки, и оба катего-
рически заявляют, что не пили лекар-
ство, запрещенное с 2016 года и не да-
ющее никаких преимуществ ни в гребле, 
ни в гимнастике. Здесь можно вспом-
нить еще историю с российским керлин-
гистом Александром Крушельницким. 
Нашей сборной на зимних Играх-2018 
в Пхенчхане ни в коем случае нельзя бы-
ло попадать в допинговые истории. Тем 
не менее на мельдонии там попался кер-
лингист – представитель вида спорта, 
где допинг нужен меньше всего.

Никаких разумных объяснений 
всему этому придумать невозмож-
но – в ход идут даже теории с актами 
вредительства со стороны конкурен-
тов. Конечно, бывают в жизни и случаи 
клинической глупости. Например, не-
давно в Санкт-Петербурге была отстра-
нена от работы врач, которая на голу-
бом глазу прописывала спортсменам 
мельдоний и не давала своим паци-
ентам медицинский допуск на сорев-
нования, если они отказывались пить 
запрещенное лекарство. Также памя-
тен инцидент с массовым «залетом» 
на мельдонии гандболисток молодеж-
ной сборной России, виновным в кото-
ром был признан врач команды. Одна-

ко невозможно представить себе, что 
после скандала с Марией Шараповой, 
Александром Поветкиным и другими 
российскими звездами весной 2016 го-
да на свете остались адекватные люди, 
не понимающие, что мельдоний – это 
гарантированный дисквал.

ТОПЛИВО ДЛЯ СКАНДАЛА

Да, мельдоний, как выяснилось уже 
после его запрета, очень сложный пре-
парат. Он появился в результате ути-
лизации ракетного топлива и не име-
ет международно признанного поло-
жительного терапевтического эффекта. 
Тем не менее многие наши врачи свято 
верят в его пользу для укрепления сер-
дечной мышцы. В Запрещенный спи-
сок ВАДА это лекарство внесено глав-
ным образом на всякий случай, по-
скольку до 2016 года входило в набор 
фармподдержки российских спортсме-
нов. Зачем сейчас производителям БА-
Дов потребовалось подмешивать его 
в свою продукцию? Вряд ли это сделано 
умышленно. Но добавки довольно ча-
сто оказываются загрязненными, ког-
да разрешенные и запрещенные пилю-
ли изготавливаются на одних и тех же 
производственных линиях.

Все антидопинговые инстанции 
категорически не рекомендуют спор-
тсменам использовать биодобавки, но 
подавляющее большинство атлетов 
этим рекомендациям не следуют. По-
этому любителям «витаминов-проте-
инов» советуют всегда сохранять од-
ну невскрытую упаковку препара-
та, а вскрытую – не доедать до конца, 
оставляя немного на донышке. Это все 
требует большой собранности, акку-
ратности и увеличивает расходы на 
спортпит. Зато в случае возникнове-
ния таких проблем, как у Верняева 
или российских гребцов, легко пере-
проверить БАДы, установив, какой из 
них был загрязнен и почему. Правда, 
в случае с «заражением питания» кон-
центрации запрещенки очень низки, 
а в пробе украинского гимнаста, судя 
по всему, содержание мельдония было 
высоким. Но никакого другого вариан-
та, кроме как разобраться с этим «чу-
дом», у спортсмена сейчас нет.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

Соперника Шубенкова  
прокатили мимо Токио
Олимпийский чемпион не попал  
на Игры, потому что не выспался

Один из лучших барьеристов ми-
ра Омар Маклеод финиширо-
вал последним на националь-

ном отборе и не был включен в сбор-
ную Ямайки на Игры-2020. 

Эти новости напоминают анекдот, 
но только с печальным концом. По-
хоже, традиционная расслабленность 
и незамороченность на деталях будет 
стоить местной федерации олимпий-
ской медали, причем, возможно, даже 
золотой. Во всяком случае, быстрее Ма-
клеода в этом сезоне бежал только аме-
риканец Грант Холлоуэй. У действую-
щего олимпийского чемпиона уже есть 
результат 13,01. Для сравнения: луч-
шие секунды Шубенкова – пока лишь 
13,19. Вот только Сергей в Токио пое-
дет, а Маклеод – нет.

ФЕДЕРАЦИЯ ПРОЯВИЛА 
ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ

В полуфинале национального отбора 
Маклеод легко пробежал 110 метров за 
13,04. Это очень хорошо – Омар в вели-
колепной форме. Но потом местные чи-
новники почему-то решили, что прово-
дить финал в тот же вечер не стоит. Хотя 
так делается почти на всех соревнова-
ниях, включая Олимпиаду. Но ямайцы 
назначили решающий забег на... восемь 
утра следующего дня. Мягко говоря, не 
самое комфортное время как для спорт-
сменов, так и для зрителей.

«Отнестись таким образом к дис-
циплине, где у вас есть действующий 
олимпийский чемпион... По меньшей 
мере это разочаровывает», – напишет 
потом Маклеод и будет прав.

Тут стоит напомнить, что пробле-
ма не совсем в том, что Маклеод – со-
ня и «сова». Хотя это тоже, вполне ве-
роятно, правда.

– После полуфинала, который про-
вели с часовой задержкой, я добрался 
до отеля примерно в 10 вечера, – объяс-
нил Маклеод. – Мне предстоял массаж 
и ужин. При этом в пять утра мне нуж-
но было вставать, чтобы успеть поза-
втракать и размяться перед финалом. 
Я понимал, что ночью необходимо по-
спать, но адреналин после соревнова-
ний зашкаливал... В итоге я с трудом 
подремал четыре часа, когда прозво-
нил будильник. Тем не менее я был го-
тов и настроен на финал.

Но в финале положительный на-
строй куда-то испарился. На старте 

у Маклеода судорогой свело ногу, он 
позвал врача, но тот уже мало что мог 
сделать. В итоге олимпийский чемпи-
он сбил первый же барьер, безнадеж-
но отстал и потом уже трусцой добегал 
дистанцию. Его итоговое время 16,22 – 
это смешно, так Маклеод может пробе-
жать даже на одной ноге.

Выиграл дистанцию Рональд Ле-
ви с неплохим временем 13,10. К не-
му вопросов нет, но вот Дамиан То-
мас (13,11) и Хансл Парчмант (13,16) 
уж точно по всем статьям слабее ны-
нешнего Маклеода. Поэтому у олим-
пийского чемпиона несколько дней 
еще тлела надежда, что федерация 
прислушается к его мольбам. Но – 
тщетно.

Теперь Маклеод может критиковать 
своих чиновников сколько угодно, но 
выступать ему остается разве что на 
этапах Бриллиантовой лиги. Уже сегод-
ня вечером в Лондоне он постарается 
доказать, как же неправа была родная 
федерация. Но вряд ли это уже что-то 
изменит.

ТРЕНЕР ШУБЕНКОВА 
НАЗЫВАЛ МАКЛЕОДА 
«СОЦИАЛЬНО ОПАСНЫМ»

Вообще отсутствие Маклеода в То-
кио – неплохое подспорье для Шубен-
кова. У россиянина с Омаром давние 
счеты. Тренер Сергея Клевцов даже на-
зывал ямайца «социально опасным». 
Два года назад на чемпионате мира 
Маклеод в финале сбил Орландо Ор-
тегу, а незадолго до этого на коммерче-
ском старте воткнулся и в Шубенкова. 
То столкновение обернулось для Сер-
гея пропущенными из-за травмы дву-
мя месяцами.

После этого Шубенков, в общем, 
не скрывал, что не горит желанием 
бегать с Маклеодом на соседних до-
рожках. Ямаец действительно далек 
от технического совершенства и не-
редко сбивает барьеры и соперников. 
Но это не делает его менее сильным 
спортсменом. Пожалуй, за исключени-
ем явного лидера американца Холло-
уэя, Маклеод на данный момент смо-
трится сильнее всех остальных барье-
ристов мира. Но Олимпийские игры 
в Токио он все равно будет смотреть 
по телевизору.

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

ВОЛЕЙБОЛ

Геннадий Шипулин  
покинул пост президента 
«Белогорья»

Бывший главный тренер сборной России Генна-
дий Шипулин покидает пост президента «Бело-
горья». «Я ухожу с высоко поднятой головой. Есть 

чем гордиться. Создана команда с уникальной истори-
ей и достижениями. Воспитаны олимпийские чемпи-
оны, выстроена работающая клубная вертикаль, кото-
рая позволяет растить будущих олимпийцев. В Белго-
роде построен новый прекрасный дворец, в появление 
которого было вложено много моей энергии и сил. 
Моя совесть чиста перед белгородской землей», – за-
явил 67-летний специалист.

Шипулин многие годы, кроме поста президента 
«Белогорья», занимал должность главного тренера 
команды. Под его руководством в качестве тренера 
клуб восемь раз выигрывал чемпионат и Кубок России, 
дважды – Суперкубок страны, трижды – Лигу чемпи-
онов, один раз – клубный чемпионат мира. Прошлый 
сезон стал худшим в истории «Белогорья» – команда 
заняла в чемпионате России последнее, 14-е место. 
(belogorievolley.ru)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

В Токио начала работать  
Олимпийская деревня

В чера в столице Японии официально открылась Олимпийская деревня. 
Торжественная церемония не проводилась из-за коронавируса. Дерев-
ня расположена на берегу Токийского залива. В ней одновременно мо-

гут проживать 18 тысяч человек – спортсмены, тренеры и обслуживающий 
персонал. Участники Игр-2020 могут селиться в деревню за пять дней до на-
чала своих соревнований, а в течение двух суток после их завершения обя-
заны ее покинуть. На территории деревни круглосуточно работает медицин-
ский блок для участников Игр с подозрением на COVID-19. Атлеты обязаны 
ежедневно сдавать тест на коронавирус, носить защитные маски и соблюдать 
социальную дистанцию. (AP)

Чемпион Колумбии по велошоссе  
пойман на стероидах

Аристобуло Кала, выигравший 20 июня чемпионат Колумбии по шоссейным 
велогонкам, сдал положительный тест на анаболические стероиды и, воз-
можно, будет не только лишен титула, но и получит пожизненную дис-

квалификацию. Анаболики были найдены в пробе, взятой еще 14 апреля. Одна-
ко спортсмен не знал, что попался, и продолжал спокойно выступать до 20 июня. 
В прошлом у Аристобуло уже была двухлетняя дисквалификация за отказ прохо-
дить допинг-контроль в 2014 году. Кала не был включен в заявку сборной Колум-
бии на Олимпиаду в Токио, поскольку в ней находятся мировые звезды шоссейного 
велоспорта – Найро Кинтана, Эстебан Чавес, Ригоберто Уран и Серхио Игита. (As)

11 октября 2019 года. Штутгарт. Чемпион мира россиянин Никита Нагорный (слева) и бронзовый медалист украинец Олег Верняев Reuters

Сергей Шубенков и Омар Маклеод (справа) Patrick Smith/Getty Images
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